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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

A magia do Natal já está no ar
>> FIM DE ANO Abertura do Natal das Estrelas 2021 ocorre na noite de hoje em Sobradinho. Durante a 
semana os preparati vos se intensifi caram e a decoração especial  passou a colorir e iluminar ainda mais o centro 
da cidade. A programação que inicia às 20h, com “Alana - Show Especial de Natal”, se estenderá até 7 de janeiro

Emater/RS-Ascar local e Secretaria Municipal de 
Assistência Social promovem projeto com oficinas 
de produção e aproveitamento integral de alimen-
tos. Sessenta famílias terão a oportunidade de par-
ticipar desta primeira edição da iniciativa.
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A Prefeitura de Sobradinho promoveu 
na quinta-feira, 4, e na sexta-feira, 5, 

na Praça Cornedo Vicentino, entregas de 
alimentos do PAA – Modalidade Doação 
Simultânea. Foram beneficiadas 300 famí-
lias, selecionadas a partir dos critérios es-
tabelecidos pelo Programa, além da Casa 
de Passagem e da APAE. 

A secretária de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, agradece a Emater, produto-
res rurais e equipe do CRAS que em pou-
cos dias organizaram essas entregas com 
uma grande diversidade de produtos bene-
ficiando assim 300 famílias em situação de 
vulnerabilidade social, bem como as famí-
lias dos pequenos agricultores. Sendo que 
esta entrega foi realizada através do recur-
so de R$20.000,00 oriundo do rateio feito 
pelo Governo do Estado. 

Em Sobradinho, o PAA é coordenado 
pela Secretaria de Assistência Social, com 
apoio da Secretaria de Agricultura e do 
Escritório Municipal da Emater, que faz o 
acompanhamento dos agricultores que for-
necem os alimentos. 

Segundo o prefeito Armando Mayerho-
fer o principal objetivo do Programa é pro-
mover a segurança alimentar das famílias 
em situação de vulnerabilidade social, por 
meio da distribuição de alimentos oriun-
dos da agricultura familiar.

Sobradinho promove entregas 
de alimentos do PAA

Na tarde da última sexta-feira, 5, foi 
assinado o contrato com a TM Incorpo-
radora LTDA, empresa vencedora da li-
citação para construção de um ginásio 
de esportes junto a Escola Espírito San-
to, no Bairro Vera Cruz.

Estiveram presentes o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, vice-prefeito Ivan 
Trevisan, secretário de Administração, 
Dilamar Silva, e as equipes de engenha-
ria e licitações da Prefeitura. 

De acordo com o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, Ivan Trevisan, a 
Secretaria está sempre preocupada em 
proporcionar uma boa estrutura para 

as escolas municipais. Ivan ressalta que 
este ginásio servirá para realização de 
atividades recreativas, esportivas, cul-
turais e sociais, uma vez que hoje a es-
cola não possui um local adequado para 
tais atividades. 

Já o prefeito Armando Mayerho-
fer destaca que o valor da obra será de 
R$873.003,60 e será realizada com re-
cursos próprios do município, através do 
FUNDEB e Salário Educação, sendo que 
a Administração Municipal tem objetivo 
de proporcionar aos alunos da rede mu-
nicipal de ensino locais adequados para 
realizarem suas atividades.

Assinado contrato com empresa para construção 
de ginásio de esportes na Escola Espírito Santo

Ocorreu no gabine-
te do prefeito Arman-
do Mayerhofer a as-
sinatura do contrato 
de locação de imóvel 
para a instalação da 
empresa Expresso Le-
omar Ltda.

Estavam presentes, 
o prefeito Mayerhofer, 
Secretário de Indus-
tria, Comércio e Ser-
viços Darlan Kittel, se-
cretário de Administração 
Dilamar Silva e represen-
tantes da empresa.

Segundo o secretário 
Darlan Kittel a instala-
ção deste Centro de Dis-
tribuição da Empresa Ex-
presso Leomar em Sobra-
dinho é de grande impor-
tância visto que irá gerar 
novas oportunidades de 
emprego. 

A Expresso Leomar é 

uma empresa gaúcha que 
está no mercado a mais de 
36 anos, com cobertura in-
tegral do estado e presen-
te em mais de 700 cidades. 
Todas as unidades estão 
em pontos estratégicos de 
modo a oferecer soluções 
inteligentes para o trans-
porte de cargas. A empre-
sa atua no Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina, Para-
ná e São Paulo e conta com 
um quadro de 900 funcio-

nários e em torno de 500 
veículos de transportes. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca o 
comprometimento do po-
der público em buscar a 
instalação de novas em-
presas, bem como incenti-
var e fortalecer as empre-
sas já existentes, as quais 
impulsionam a economia 
e promovem o desenvolvi-
mento local, através da ge-
ração de emprego e renda.

Assinado contrato de locação de 
imóvel com a Expresso Leomar Ltda

Na tarde de quinta-feira, 
dia 4 de novembro, o pre-
feito Municipal de Sobra-
dinho, Armando Mayerho-
fer, recebeu em seu ga-
binete os candidatos a 
reitoria da Unisc, gestão 
2022/2025, Prof. Rafael 
Frederico Henn – candi-
dato a reitor; e a Profª An-
dréia Valim, candidata a vi-
ce-reitora; acompanhados 
pela Coordenadora Admi-
nistrativa da Unisc – So-
bradinho, Jocelaine Maie-
ron e a Coordenadora da 

Campanha, Prof.ª Denise 
Bittencourt.

No encontro o Prof. Ra-
fael colocou sua platafor-
ma de gestão para a uni-
versidade e também os 
planos e projetos de ex-
pansão da Unisc Sobradi-
nho, e sua preocupação 
em manter um olhar mui-
to próximo as demandas 
da comunidade, e o reforço 
da proximidade da Univer-
sidade com a região Cen-
tro Serra. 

As eleições acontecem 

dias 09, 10 e 11/11, sendo 
que para alunos, professo-
res e funcionários do Cam-
pus de Sobradinho, será 
dia 10/11, das 18h 30min 
às 21h e 30min.

Mayerhofer agradeceu a 
visita e destacou a relevân-
cia da parceria que o muni-
cípio tem  com a Unisc, no 
sentido de qualificar, ainda 
mais, a população, trazen-
do cursos voltados ao apri-
moramento da geração de 
emprego e renda no âmbi-
to regional.

Executivo recebe candidatos a reitoria da UNISC



Gazeta da Serra 3Sexta-feira I 12 I Novembro I 2021Sobradinho

Na sexta-feira, 5 de 
novembro, uma co-

missão concluiu os con-
vites para os homena-
geados da 25ª Feira do 
Livro de Sobradinho que 
acontecerá de 1º a 3 de 
dezembro.

Como patrona da 25ª 
Feira do Livro foi esco-
lhida a professora Lou-
raci Cremonese Pozzat-
ti, valorizando sua traje-
tória profissional e tam-
bém a todos os professo-
res que incansavelmente 

buscam o saber e desen-
volvem em seus alunos o 

gosto pelo estudo, leitu-
ra e escrita, sendo uma 

homenagem a esta ca-
tegoria tão importante.

Como escritor home-
nageado foi escolhido 

o professor universitá-
rio Fernando Fontoura, 
que atua em nossa re-
gião a algum tempo, ten-
do publicado três livros 
técnicos na área da eco-
nomia.

A Casa da Cultura já 
está organizando a 25ª 
Feira do Livro e a 14ª 
FERARTE bem como 
eventos que irão fazer 
parte das festividades 
do Natal das Estrelas e 
94 anos do município de 
Sobradinho.

25ª Feira do Livro divulga seus homenageados

Nesta segunda-feira, 8, 
o vice-prefeito e secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, o secretá-
rio de Indústria, Comér-
cio e Serviços, Darlan Kit-
tel e o empresário Jefer-
son Silva estiveram em 
Porto Alegre onde se re-
uniram com a direção do 
Badesul. 

O Badesul é uma agên-
cia de fomento vinculada 
à Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, que 
busca promover o desen-
volvimento econômico e 
social do Rio Grande do 
Sul, oferecendo consulto-

rias e um conjunto de so-
luções financeiras de lon-
go prazo para projetos do 
setor público, de empre-
sas privadas e de produ-
tores rurais.

De acordo com Ivan 
Trevisan a pauta da re-
união foi trazer para So-
bradinho e região as li-

nhas de crédito do Ba-
desul para iniciativa pú-
blica, privada e produto-
res rurais. 

Ficou acordado que 
deverá ser realizada uma 
palestra em Sobradinho 
para maiores esclareci-
mentos sobre as opções 
de linhas de crédito.

Reunião Badesul

A Secretaria Municipal de Educação 
de Sobradinho adquiriu diversos kits de 
brinquedos pedagógicos para as EMEIS 
(Escolas Municipais de Educação Infan-
til) e também para as turmas de Pré-Es-
cola de todas as EMEBS (Escolas Muni-
cipais de Ensino Fundamental). 

A entrega do material ocorreu na 
Prefeitura, e contou com a presença do 
prefeito Armando Mayerhofer, do vice- 
prefeito e secretário de Educação, Ivan 
Trevisan, e das coordenadoras Zaíra 
Pohlmann Moreira e Marlete Zuchetto. 

De acordo com Ivan Trevisan foram 
investidos R$7.928,00 em brinque-
dos para as EMEIS e R$9.658,00 para 
as turmas de pré escola das EMEBS da 
rede municipal de ensino, investimen-
to este realizado através de recurso do 
FUNDEB. 

O prefeito Mayerhofer destaca que 
este investimento na Educação Infan-
til tem como finalidade promover ati-
vidades que possibilitem a criança de-
senvolver-se integralmente, aprenden-
do de forma lúdica.

Educação adquire brinquedos pedagógicos

Na quinta-feira, 4 de novembro, a equipe da Se-
cretaria de Educação de Sobradinho participou de 
uma reunião na Sicredi em Candelária.

O evento contou com a participação da  coor-
denadora de projetos do Programa União Faz a 
Vida (PUFV), Luci Fornari Abreu e da assessora 
pedagógica do PUFV, Cristiane Biscaino.

Na oportunidade foi realizada uma avaliação 
do Programa no município no ano de 2021, tam-
bém foi tratado sobre a organização para o pró-
ximo ano, incluindo formações pedagógicas aos 
professores da rede municipal, palestras, ofici-
nas e assessorias pedagógicas aos profissionais 
nas escolas.

A Secretaria de Educação ressalta que parce-
ria entre o município de Sobradinho e a Sicredi 
irá continuar, visto que o Programa A União Faz a 
Vida contribui com a educação integral de crian-
ças e adolescentes, e objetiva construir e viven-
ciar atitudes e valores de cooperação e cidadania.

Reunião entre SMECTD de Sobradinho e 
Programa A União Faz a Vida do Sicredi

Estiveram reunidos no Gabinete do 
Prefeito Armando Mayerhofer, o vice-
-prefeito Ivan Trevisan, secretário de 
Finanças e Planejamento, Nilo Wietz-
ke, engenheiro Dieisson Bridi e o geren-
te Municipal de Contratos e Convênios, 
Patrick Gehrmann com a equipe técnica 
da Caixa Econômica Federal, onde esta-
vam presentes o gerente de Filial da GI-
GOVSM, Paulo Augusto Schade; super-
visor GIGOVSM, Gian Franco Salamoni 
e gerente Pessoa Jurídica da Superin-
tendência de Governo, Francielli Qua-
trin Piccinin. 

Na oportunidade foi tratado sobre 

os diversos projetos que estão em tra-
mitação junto à Caixa Econômica Fede-
ral com intuito de junto com e equipe 
técnica do município agilizar a libera-
ção destes projetos para que as obras 
possam ser iniciadas, visto que muitas 
destas precisam de autorização da Cai-
xa Federal e algumas dependem da li-
beração de recurso do Governo Federal. 

Segundo o prefeito Mayerhofer essas 
reuniões técnicas são muito importan-
tes, pois dão agilidade aos projetos e fa-
zem com que a Administração Munici-
pal possa executar as obras o mais rá-
pido possível.

Sobradinho recebe Equipe 
técnica da Caixa Federal
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Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: O projeto “A Praça é Nossa”, doado à Pre-
feitura pela autora, a decoradora Cleci Redin Brixner, foi co-
locado em prática de 17 de outubro e tem como prazo de en-
trega da primeira etapa o dia 29 de novembro, previsto den-
tro da programação da semana do município. A primeira eta-
pa trata sobre paisagismo ajardinamento e nesta etapa a Pra-
ça 3 de Dezembro só receberá 50% da iluminação prevista 
no projeto. A estrutura da praça ficará a mesma, composta 
de 25% de calçada e 75 por canteiros, o que não foi alterado, 
segundo Cleci, porque “quem frequenta o local já se acostu-
mou com as saídas e isso criaria uma barreira”.

Já escrevi nesse espaço a oportunidade que So-
bradinho perdeu, quando a direção de uma gran-
de indústria de frangos e uma fábrica de ração 
aqui esteve e não foi recebida pelo prefeito da 
época. Não falarei dos Projetos de Água Termal e 
Mineral, porque me parecem irreversíveis. Então 
o escreverei sobre o Projeto para todo o Centro 
que seria o plantio do MIRTILO, (Blueberry).

À época em que estive trabalhando na Fa-
murs, da qual fui presidente, já em 2000 a FOR-
ÇA SINDICAL, com sede em São Paulo capital, 
fez contato comigo com o desejo de implantar 
aqui no Centro Serra, um projeto de incentivo 
ao produtor rural, que iria oportunizar uma al-
ternativa para o aumento de renda, que se so-
maria às demais culturas das propriedades ru-
rais.  Em 2001, já exercendo o cargo de prefei-
to e presidente da Amcserra, estando em Brasí-
lia, recebi por telefone um convite, para no re-
torno, passando por São Paulo, participar de 
uma reunião que ocorreu das 20 horas até as 2 
horas da manhã, quando foi apresentado o Pro-
jeto para o cultivo do MIRTILO em nossa re-
gião e que, segundo eles, seria um contrapon-
to ao MST, pois essa iniciativa daria uma nova 
alternativa econômica na pequena propriedade 
rural. Na oportunidade um grupo de engenhei-
ros agrônomos detalhou porque a região havia 
sido escolhida, demonstrando dados relativos ao 
solo, temperatura, precipitação pluviométrica e 
outros dados relativos a nossa agricultura. E o 
mais importante, a certeza de ter esse produto 
um mercado muito expressivo a nível nacional 
e internacional, assim entendido Europa e Esta-
dos Unidos grandes consumidores desse produ-
to. À época os prefeitos membros da Amcserra, 
concordaram em receber os técnicos e participar 
das reuniões que seriam realizadas para que ti-
vessem conhecimento do referido projeto. Após 
quatro reuniões com a equipe que vinha de São 
Paulo, resolveram que não seria possível a im-
plantação do mesmo, pois poderia se entender 
que prejudicaria o produtor do fumo e então 
“perderiam o voto”. Essa foi a “sábia” decisão 
da maioria que não entenderam, que seria mais 
uma alternativa para o agricultor explorar den-
tro de sua propriedade.

Já em 2004 mantive contato com uma fuma-
geira, também em São Paulo, que demonstrara 
interesse em aqui se instalar. Quando lá estive, 
o presidente do referido grupo fez dois pleitos 
para aqui se instalar; uma área coberta de apro-
ximadamente 7.000m2 e um posto aduaneiro, 
para que quando o produto fumo fosse expor-
tado, já daqui saísse com a documentação legal 
aprovada, talvez o mais difícil, mas não era im-
possível. E a área coberta de 7.000m2? Fizemos 
um levantamento da área coberta disponível da 
antiga Cotrisul e, feita a avaliação do que res-
tava, o avaliador fixou o seu valor em dois mi-
lhões, sendo que o débito com a Fazenda do Es-
tado do Rio Grande do Sul chegava a quatro mi-
lhões. De posse desses dados fomos ao governa-
dor do Estado, Germano Rigotto, que após nos 
ouvir e analisar nosso pleito entendeu viável e 
então pediu ao então secretário de Indústria e 
Comércio, Luiz Roberto Andrade Ponte, que tor-
nasse nosso pleito realidade. Seriam duas gran-
des conquistas para a nossa região.

Dizem que decisão da justiça se cumpre e as 
decisões do eleitor também.

Oportunidades perdidas!

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

OPINIÃO

>> Família Sebastiany em frente 
ao Hospital Sebastiany.

Dia Nacional do Direito Agrário
Tendo em vista que em 09/11/1964 

foi a data em que o Congresso 
Nacional aprovou a Emenda Consti-
tucional nº 10/64, responsável por in-
cluir na Constituição Federal da época, 
CF de 1946, no art. 5º, XV, ‘a’, o Di-
reito Agrário como ramo autônomo de 
competência da União para legislar so-
bre essa matéria.

A União Brasileira dos Agraristas 
Universitários (UBAU), organização 
não governamental e apartidária, com 
sede administrativa em Porto Alegre/
RS, possui como objetivos sociais as-
sociar e congregar os agraristas brasi-
leiros e aprofundar os estudos relativos 
ao Direito Agrário, Ambiental e aos de-
mais temas relativos ao agronegócio em-
presarial e familiar, propôs pedido para 
Câmara dos Deputados por meio de ofí-
cio para instituir o dia 09 de novembro, 
como Dia Nacional do Direito Agrário. 
Paralelamente, tramita na Câmara dos 
Deputados PL nº 6425/2019 para insti-
tuir o Dia do Direito Agrário.

Como ramo autônomo do Direito 
Positivo, o Direito Agrário nasceu com 
o Estatuto da Terra, logo após a refe-
rida Emenda à Constituição em 30 de 
novembro do mesmo ano. A necessida-
de de regulamentar vários aspectos das 
relações jurídicas envolvendo questões 

decorrentes da exploração da ativida-
de agrária, como questões com o meio 
ambiente, armazenagem, comercializa-
ção, crédito rural, títulos de créditos, 
dentre outros assuntos, tem como prin-
cipal meta o desenvolvimento agrário 
sustentável e consequente profissiona-
lização da atividade agrária.

Será que já houve um tempo que enal-
tecemos com tal relevância a agricultura 
como está sendo nos dias atuais? A pan-
demia vivenciada mundialmente foi um 
divisor de águas para que a população 
em geral pudesse observar que o setor 
agrário, além de ter sido um dos poucos 
setores a não “parar” durante a grave 
crise sanitária, confirmou sua relevante 
contribuição para a economia brasileira.

O Brasil vive um panorama de gran-
de entusiasmo no setor, podemos di-
zer que é o “celeiro do Mundo”, com 
grande potencial produtivo. País de cli-
ma tropical com possibilidade de am-
pliar área de plantio, probabilidade de 
aumentar significativamente a produ-
ção, ao mesmo tempo, enorme respon-
sabilidade com a produção de alimen-
tos para a futura demanda do Planeta. 
Logo, se faz necessário manter as rela-
ções jurídicas decorrentes da atividade 
de forma sustentável.

Assim sendo, nada mais justo, confir-

mar o dia 09 de novembro o “Dia Na-
cional do Direito Agrário”, eis que se 
trata do ramo do direito que mantém 
importante relação com o agronegó-
cio, proporcionando manter a serieda-
de dos estudos e formação com consci-
ência agrarista responsável como instru-
mento de desenvolvimento agrário equi-
librado. Nas palavras do Dr. Darcy Wal-
mor Zibetti: “No Brasil: estudar Direi-
to Agrário é preciso.” Zibetti, foi juris-
ta incansável na colaboração para o de-
senvolvimento do Direito Agrário e fun-
dador da UBAU.

Vista disso, com objetivo de somar 
esforços, em fevereiro do ano de 2020, a 
Comissão Nacional das Mulheres Agra-
ristas da UBAU (CNMAU) enviou ofí-
cio para a Câmara dos Deputados ma-
nifestando apoio à sugestão de iniciativa 
legislativa proposta pela União Brasilei-
ra dos Agraristas Universitários (UBAU) 
para que seja instituído dia 09 de no-
vembro como “Dia Nacional do Direi-
to Agrário”.

Tatiana Lisbôa, Advogada Agraris-
ta membro da UBAU - União Brasilei-
ra dos Agraristas Universitários e CN-
MAU - Comissão Nacional das Mulhe-
res Agraristas da União Brasileira de 
Agraristas Universitários.
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>> As mais lin-
das palavras de 
amor são ditas 
no silêncio de 
um olhar.
Leonardo 
da Vinci

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Um livro traz 
a história que ele 
narra e uma outra 
história, em suas 
marcas e sua traje-
tória.”

Não é mágica a leitura?
Sempre gostei muito de ler. E, claro, já contei isso por aqui. 

Os leitores que acompanham a coluna ao longo dos quase 
nove anos em que ela é publicada sabem disso. A descoberta 
do livro como fermento que faz a pessoa expandir seu olhar 
sobre o mundo é um acontecimento revolucionário na vida 
de cada pessoa. Um livro está para a pessoa como o salitre 
e o adubo estão para a planta. O livro é esse fermento, esse 
adubo, esse salitre. Sabe-se mais, percebe-se mais, conhece-
se mais do que teria sabido só com o viver, mesmo que este 
venha acompanhado de muitas viagens. Não é incomum que, 
conversando com amigos, muitos dos quais atravessaram 
o mundo ou residiram em vários países, eu lhes informe 
algo daquele lugar sem nunca ter estado lá, mas porque li 
a respeito, e a eles, que moraram naquela cidade ou região 
por anos, não sabiam ou não perceberam. Mas como tu ficou 
sabendo disso?, é a pergunta espantada que costumam me 
fazer. Simples, eu digo. Lê o livro tal, do autor tal, e vais ficar 
sabendo disso e de muito mais.

No princípio da caminhada de leitor, me contentava com 
ir até a biblioteca da escola ou à biblioteca pública, quando 
ainda morava na cidade de Agudo, onde fiquei por sete 
anos, dos 11 aos 17, e retirar os livros de lá. E já lia de tudo: 
romances nacionais ou estrangeiros, história, reportagem, 
mas especialmente todos os clássicos da literatura de 
aventura, que devorava um por um: A ilha misteriosa, David 
Copperfield, todos os Jules Verne, tantos, tantos. De tanto 
gostar de ler, e de ter me deparado com histórias e passagens 
que queria manter por perto, inclusive para reler elas, ou 
sublinhar passagens, por exemplo, comecei a comprar 
exemplares. Um aqui, outro ali, vários acolá. Comprava e lia em 

sequência dezenas ou 
até centenas por ano.

O hábito de ler, de 
ocupar o tempo com 
leitura instrutiva e 
prazerosa, foi sendo 
mantido em paralelo 
a todas as demais 
a legr ias  da v ida. 
Nunca deixei de jogar 
(muito) futebol; ou 

de viajar, ou de curtir eventos com amigos e familiares. Mas 
nunca, isso sim, deixei de ler. E, conforme a biblioteca pessoal 
foi crescendo, fui me dando conta de que, certamente, minha 
biblioteca era um patrimônio que estava ficando impossível 
de avaliar em valor. Como mensurar o que a leitura ou o 
conhecimento de um livro representam para nossa vida? 
Isso é completamente diferente do que avaliar carro, terreno, 
prédio. Para estes a gente consulta alguém da área e dirão: 
pelo ano ou pela localização, vale tanto, talvez um pouco 
mais, um pouco menos. Mas livro não. O exemplar, em si, 
não é o que importa, até porque se pode adquirir outro, 
outra edição, de outra tradução, enfim. O valioso é a história, 
o que nos transmitiu, o que nos fez conhecer e entender, e 
isso não tem preço.

Por isso mesmo, passei a ter a percepção de que os livros 
carregam no mínimo duas histórias: a do conteúdo que 
trazem, e a sua própria. Cada livro carrega sua história. E por 
isso mesmo adoro comprar livros usados, seja em livrarias 
ou sebos, seja pela internet. Quando recebo um livro usado, 
e eles me chegam de todas as regiões e estados do Brasil, 
com ele vêm as marcas de quem o leu e manuseou antes. Já 
recebi livros com páginas marcadas, sublinhados, recortes 
de jornais enfiados entre as páginas, até flores secas, 
dedicatórias, endereços, telefones, observações, e, pasmem!, 
até listas de supermercados, notas fiscais, fotos (sim! Fotos 
impressas, com dedicatórias no verso, e me perguntei como 
alguém se desfaz desse jeito, por descuido, de lembranças 
talvez tão queridas), ingressos de cinema, vem de tudo! 
Por isso, percebo que os livros viajam, circulam, alimentam 
a sede de conhecimento de milhares de pessoas: quantos 
dos donos anteriores daqueles livros talvez já nem existem 
mais, desaparecidos no tempo. No entanto, o livro segue, 
vivo, intenso, pulsante, e a sua história, a história da jornada 
humana que ele narra em suas marcas, prossegue, agora 
em novas mãos, inspirando novas reflexões, alimentando a 
sabedoria. Não é mesmo mágica a leitura?

“Pensando no meu sagrado 
berço natal” (César Brixner)

O município de Arroio do 
Tigre comemora seu 58° Ano de 
Emancipação. E é homenageado 
pelo seu filho César Brixner – 
poeta e membro da Academia 
Centro Serra de Letras – com um 
belíssimo texto, publicado no 
Facebook. Não resisti ao fascínio 
de contemplar esta coluna com 
este texto de alto valor literário 
- expressão fiel do autor sobre 
seus sentimentos para com a 
terra natal e de memórias sobre 
as águas do “arroio do tigre”. 
Conforme segue:

“Pensando no meu sagrado berço natal. A Vila Tigre que agora é 
o Município de Arroio do Tigre, o Celeiro do Centro Serra. 58 anos 
de Emancipação Política e Administrativa. Penso em seu território, 
em sua valorosa e destemida gente.

Penso na construção dessa história que transcende tempo e 
geografia física. E quando a cidade nasceu tudo já era meu porque 
tinha 7 anos e 3 dias de vida e era dono de seu chão de minhas 
pegadas e do seu céu de minhas estrelas.

Trago das ruas, dos matos, das vertentes, fantasias de viver e 
intensas verdades nos cansaços e glórias de gastar os dias.  

Compartilho os suores e as posses com meus conterrâneos 
e com todos que aqui fazem moradas. Somos todos operários 
e herdeiros dessa grande casa que nos abriga e nos abastece. 
Celebramos esse merecimento! E se hoje somos responsáveis pela 
sua grandeza também o somos pelo que deixamos ficar menores”.     

ARROIOS
Houve um tempo que existia e banhava inquieto e 

franzino corpo / nas águas fartas do “arroio do tigre” / num 
tamanho pequeno de arroio que parecia rio para as braçadas 
do menino-peixe que me habitava

As margens, ora de barrancos em alturas / ora rente 
às gramas espetadas em potreiros / guardando o nosso 
precioso rio que descia / mudando para cores turvas e 
caminhos rasos / sempre aos olhos das atentas e frondosas 
árvores / e continuava porque os bravos rios não cansam

E se alargava represado em taipas / com pedras e leivas 
transplantadas / para encorpar profundidade até ofertar 
mergulhos de corpo inteiro / despidos de roupas e pudores 
e cobertos de coragem e confiança

Tempos de lavar a alma soltando gritos / e saltar 
acrobacias em suas mansas águas / nos dias ensolarados 
sem relógio nem juízo / rodeados de pitangas avermelhadas 
e limas silvestres, de ariticuns, angás e bergamotas em 
banquetes /nos gramados altos e fofos aos pés descalços

Tempos também de escutar silêncios / e nas espreitas 
das noites enluaradas / roubando seus jundiás e traíras 
para o saboreio

(uma pausa para celebrar nossas travessuras / outra 
pausa para esconder nossos segredos)

Obs: O poema terá continuidade na próxima edição.
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O município de Lagoa Bonita do Sul reiniciou as 
obras da quadra poliesportiva coberta no Par-

que Municipal de Eventos. A obra foi paralisada pela 
empresa que ganhou a licitação no ano passado, em 
meio a pandemia de Covid-19, devido a falta e a ele-
vação dos valores dos materiais para construção. 

O tamanho da nova quadra é de 875m², sendo que 
R$ 460.952,38 é oriundo do Ministério da Cidadania, 
repassado através de uma emenda parlamentar do 
deputado federal Marcelo Moraes e deputada esta-
dual Kelly Moraes. Para retomar os trabalhos, Lagoa 
Bonita do Sul precisou fazer o reequilíbrio financei-
ro do valor da contra partida do município, ficando 
no montante R$ 275.636,83. O valor total do investi-
mento é de R$ 736.589,21.

O prefeito Luizinho Fagundes, juntamente com o 
secretário de Educação, Alexandre Lyra e o secretá-
rio de Fazenda e Planejamento, Tadeu Pereira, esti-
veram acompanhando a retomada dos trabalhos no 
último mês.

Fagundes ressalta a importância de mais uma obra 
que vai agregar a ótima estrutura já existente no Par-
que, onde será utilizado para práticas esportivas, fei-
ras, festas e eventos em geral no município. “Agrade-
ço aos deputados da família Moraes que já destina-
ram mais de 2 milhões e meio de reais para o muni-
cípio, para obras de infraestrutura e também para a 
Secretaria de Saúde”, enfatiza Fagundes. 

A empresa que está executando os trabalhos é a 
Concregial LTDA, de Constantina.

Retomada das obras da quadra coberta

A Unidade Básica de 
Saúde de Lagoa Bonita do 
Sul conta com quatro mé-
dicos para atendimento 
dos pacientes, de segunda a 
sexta-feira, conforme o cro-
nograma da semana.

Nas segundas-feiras, du-
rante todo o dia, atendem o 
Dr. Henrique e o Dr. Gusta-
vo; na terça-feira, durante a 
parte da manhã, atendem o 
Dr. Gustavo e o Dr. Glower 
e na parte da terde, o Dr. 
Glower e Dr. Henrique; na 
quarta-feira, manhã, aten-
dem o Dr. Henrique, Dr. Glo-
wer e o Dr. Gustavo, na par-
te da tarde, atendem o Dr. 
Gustavo e o Dr. Glower; na 
quinta-feira, durante todo 
o dia, atendem o Dr. Murilo 
e Dr. Glower; na sexta-feira 
pela manhã, atendem o Dr. 
Murilo e o Dr, Glower, já na 
parte da tarde, atendem o 
Dr. Glower e o Dr. Henrique.

Conforme o vice-pre-

feito e secretário da Saú-
de, Leonir Francesquett, 
“a Unidade de Saúde con-
ta com profissionais de vá-
rias especialidades, que de-
sempenham suas funções 
com seriedade e com muito 
compromisso com toda po-
pulação que procura a Uni-
dade de Saúde”. 

O prefeito Luizinho Fa-
gundes destaca que a admi-
nistração está comprome-
tida em oferecer um aten-
dimento com uma atenção 
especial. “Prezamos por 

uma saúde de qualidade 
no nosso município, sendo 
que foram aplicados mais 
14 milhões na área nos úl-
timos anos”, conclui.

Unidade Básica de Saúde do município conta 
com o atendimento de quatro médicos

O Grupo de PCDS, Bons 
Amigos de Lagoa Bonita do 
Sul, teve seu encontro men-
sal na segunda-feira, 8 de 
novembro, no salão anexo 
da Comunidade Santa Te-
resinha. Estiveram realizan-
do as atividades com o gru-
po, a coordenadora do Cras, 
Tatiane Geraldo Kunde e a 
educadora física, Danuze de 
Moraes Borges. 

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, juntamente com 
seu vice, Leonir Frances-
quett e o secretário de As-
sistência e Inclusão Social, 
Cléber Tavares, estiveram 
acompanhando as ativida-
des e dando boas vindas a 
todos os integrantes e seus 
acompanhantes. 

O secretário Cléber agra-
deceu a presença do prefei-
to Luizinho e do vice Leo-
nir, destacando a atenção 
especial que a Administra-
ção Municipal tem com toda 
população, sendo que além 
das inúmeras obras execu-
tadas, a administração tem 
um cuidado especial com 
toda população.

O prefeito Luizinho e o 
vice Leonir destacaram que 
“o município segue empe-
nhado para atender todas 
as áreas, saúde, educação, 
obras e com a Assistência 
Social não é diferente. Te-
mos um carinho especial 
com cada um da nossa La-
goa Bonita do Sul e sempre 

é muito bom rever a todos”.
A Secretaria disponibili-

za transporte para todos os 
integrantes, onde são bus-
cados em suas residências 
e também oferece lanche 
para todos os participan-
tes, onde o cardápio é ela-
borado pela nutricionista 
do município.

Prefeito e vice participam de 
encontro do grupo de PCDS

No dia 4 de novembro, estiveram reu-
nidos no Parque de Eventos, os inte-
grantes do Grupo da Terceira Idade Vale 
a Pena Viver, de Lagoa Bonita do Sul.

O encontro foi coordenado pela equi-
pe técnica do CRAS, assistente social Fa-
biana e pela psicóloga Ana Carolina, que 
desenvolveram as atividades com o gru-
po. As atividades com músicas e senso-
riais tem o objetivo de estimular a con-

centração, raciocínio e memória.
O prefeito Luizinho Fagundes, seu 

vice, Leonir Francesquett, e o secretá-
rio da Assistência e Inclusão Social, Clé-
ber Tavares, estiveram acompanhando o 
encontro e deram boas vindas a todos. 

O secretário Cléber agradeceu e des-
tacou a atenção especial e o carinho 
que a Administração Municipal tem 
com todos.

Encontro do Grupo Vale a Pena Viver

O prefeito Luizinho Fagun-
des esteve acompanhando as 
obras de uma ponte em Linha 
Faber, nas proximidades da 
residência da Família Faber. 

No local, os servidores 
da Secretaria de Obras es-
tão executando os trabalhos 
de troca da parte de madeira 
da ponte, para garantir segu-
rança e condições de trafega-
bilidade. 

A opção de desvio para 
quem desejar acessar as lo-
calidades das proximidades 
é pela entrada da Linha Alta, 
antigo Salão Maia e pela Vár-
zea Grande.

Obras na ponte de Linha Faber
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Com o objetivo de 
oferecer um espaço 

mais bonito e acolhedor a 
Administração Municipal, 
através da Secretaria de 
Agricultura e Meio Ambien-
te, deu início a obra de re-
vitalização da praça ao lado 
da Prefeitura Municipal. 

Essa obra está sendo 
realizada em parceria com 
a Paróquia São Marcos de 
Segredo, sendo que a mes-
ma é proprietária do ter-
reno. Nessa primeira eta-
pa será revitalizado alguns 

dos passeios públicos da 
praça e o ajardinamento 
do local.  

Conforme o prefeito Val-
dir José Rodrigues, a inicia-
tiva faz parte das metas da 
Administração Municipal. 

“O restauro nos espaços 
públicos é uma demanda 
da população, e nosso ob-
jetivo é proporcionar à co-
munidade um espaço acon-
chegante e em boas condi-
ções de lazer”, destaca.

Iniciada obra de revitalização da Praça

No dia 28 de outubro, a 
secretária Municipal de As-
sistência Social, Aline Laz-
zari Martini, e a assisten-
te social, Milena Frances-
quet, participaram de reu-
nião com secretários e téc-
nicos de referência e coor-
denadora da Casa de Pas-
sagem São Nicolau, em So-
bradinho. 

Na oportunidade foram 
tratados diversos assuntos 
referente ao funcionamen-
to do convênio, atualização 
do Regimento Interno da 
Casa, capacitação para cui-
dadoras, retorno das for-
mações pelas equipes téc-

nicas para os servidores da 
Casa, entre outros assuntos. 

O município de Segredo 
possui convênio com a casa 
de passagem para acolhi-
mento de crianças e adoles-
centes com medidas prote-

tivas por determinação ju-
dicial, em decorrência de 
violação de direitos (aban-
dono, negligência, violên-
cia) ou pela impossibilida-
de momentânea de cuidado 
e proteção por sua família.

Reunião com conveniados da 
Casa de Passagem São Nicolau

A secretária de 
Educação, Cultura 
e Turismo de Se-
gredo, Vanusa de 
Fátima Fernandes 
e a supervisora da 
Educação Infantil, 
Marcia Giehl Ecke, 
estiveram reunidas 
com os professores 
e supervisores da 
Educação Infantil-
-Pré-Escola do mu-
nicípio. O encontro 
ocorreu na Sala de reu-
niões da Biblioteca Pú-
blica Municipal Professor 
Wilson Vicente Daggios.

Na oportunidade foi 
realizado troca de expe-
riências sobre os espaços 
pedagógicos e qualifica-
ção gráfica, bem como é 
conduzido essas práti-
cas na sala de aula. Ou-
tro tema compartilhado 

foi os Relatórios Peda-
gógicos e Mini-histórias, 
os quais são instrumen-
tos de registros de avalia-
ção conforme Regimen-
to Escolar do município, 
que acontecem através 
de observações e acom-
panhamento realizado 
pelo professor durante o 
ano letivo, sendo realiza-
do semestralmente. 

A supervisora orien-

tou sobre a importância 
desses encontros com 
objetivo de qualificar a 
prática pedagógica do 
professor, trocando expe-
riências, buscando uma 
educação de  qual ida-
de para todos os alunos 
do município em conso-
nância com as Diretrizes 
Nacionais e Base Nacio-
nal Comum Curricular 
(BNCC).

Equipe da SMECT se reúne com professores 
e supervisores da Educação Infantil

A secretária Vanusa de Fátima Fernandes e a 
coordenadora local do Programa A União Faz a 
Vida, Marcia Giehl Ecke, estiveram no município 
de Candelária participando de um encontro com 
a coordenadora pedagógica do Programa A União 
Faz a Vida do Sicredi, Luci Abreu Fornari e a as-
sessora, Cristiane Biscaíno. 

O encontro teve como pauta o planejamento 
dos encontros formativos para o ano de 2022, bus-
cando abranger a realidade do município. 

Em virtude da pandemia, os encontros de for-
mação com os professores ocorreram em 2020 e 
2021 de forma virtual, já para 2022 a perspecti-
va é de que os encontros possam ser realizados 
de forma presencial e também virtual, contem-
plando encontros com toda a comunidade escolar.

Reunião entre SMECTD e Programa 
A União Faz a Vida do Sicredi

Na quinta-feira, 4 de novembro, foi rea-
lizada a penúltima reunião da Rede Inter-
setorial no Cras de Segredo. O objetivo da 
reunião foi aproximar os serviços públi-
cos que atendem a população, estabele-
cendo diálogos que permitam a discus-
são de questões territoriais, que são pes-
soas e serviços.

A articulação intersetorial tem como 

foco proporcionar a melhoria das condi-
ções de vida das famílias, possibilitando o 
acesso a serviços, especialmente para os 
que se encontram em situação de maior 
vulnerabilidade social. A articulação inter-
setorial deve favorecer a troca de experiên-
cias e a busca de apoio e de soluções para 
problemas comuns, de maneira a consti-
tuir uma rede de proteção social.

Encontro mensal da Rede 
de Atendimento Intersetorial

Na quinta-feira, 28 de outubro, ocorreu 
no Centro Comunitário Padre João Pasa, 
a inspeção de saúde para o serviço mili-
tar dos jovens que se alistaram neste ano.

Na oportunidade foram avaliados 37 jo-
vens, sendo que 31 estão aptos para o ser-
viço militar e 6 foram dispensados. A Co-
missão de Seleção 049, do Parque Regio-
nal de Manutenção/3, sob a presidência 
do Major Toda, foi a responsável pela ins-
peção. Estiveram acompanhando os traba-

lhos o delegado de Serviço Militar, Tenen-
te Mauro Kleinpaul, do Posto de Recruta-
mento Militar 03/005 e a fiscalização da 
3ª Região Militar. 

A partir de 1º de janeiro de 2022, de-
verão se alistar os jovens que nasceram 
em 2004.  O município destaca que é ne-
cessário estar em dia com o serviço mili-
tar para ingressar em instituição de ensi-
no superior, ser servidor público e fazer o 
título eleitoral, entre outros.

Município realiza inspeção de saúde para o serviço militar
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Abertura oficial do Natal das Estrelas ocorre hoje

JORNAIS
CONGRESSO DOS

DO INTERIOR DO RIO GRANDE DO SUL
Nova Santa Rita, RS

Centro de Eventos Olmiro Brandão

19 a 21
novembro/21

Juntos somos
mais fortes

Realização Patrocinadores Apoiadores

Prêmio ADJORI RS de Jornalismo

Quem passou pelo cen-
tro de Sobradinho 

nos últimos dias perce-
beu uma movimentação 
diferente para enfeitar 
a praça. A decoração, re-
pleta de corações, está li-
gada ao tema desta edi-
ção do Natal das Estre-
las: “Mais amor neste Na-
tal”. Os últimos ajustes es-
tavam sendo feitos ain-
da nesta quinta-feira pe-
las equipes da Prefeitura 
Municipal, trazendo co-
lorido e iluminando este 
fim de ano para receber 
a comunidade local e vi-
sitantes que passarem 
pela cidade.

Em entrevista à rá-
dio Gazeta FM 98.1, nes-
sa quarta-feira, 10 de no-
vembro, o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário de Indústria, Co-
mércio e Serviços, Darlan 
Kittel e a diretora de Cul-
tura, Ingrid Hermes, des-

tacaram o empenho e de-
dicação de todas as equi-
pes envolvidas, reunindo 
as Secretarias Municipais 
e Casa da Cultura. Eles 
aproveitaram a oportuni-
dade para fazer um con-

vite aos munícipes e co-
munidade regional para 
prestigiarem a progra-
mação especial.

A abertura oficial des-
te Natal das Estrelas, que 
busca celebrar a vida e o 

amor, vai ocorrer nesta 
sexta-feira, dia 12, a par-
tir das 20 horas. A comu-
nidade está convidada 
para este momento que 
contará com a apresenta-
ção de “Alana - Show Es-

pecial de Natal”, em par-
ceria com as Organiza-
ções Rech,  no Coreto da 
Praça. Neste momento as 
luzes da árvore de Natal 
também serão acessas.

A tão esperada che-
gada do Papai Noel está 
programada para ocor-
rer na noite do dia 10 de 
dezembro, quando a par-
tir desta data cumprirá 
agenda na Casa do Papai 

Noel e em escolas do mu-
nicípio.

Integrando a progra-
mação, que se estenderá 
até 7 de janeiro, diversos 
eventos compõe o calen-
dário, entre eles o aniver-
sário de 94 anos do mu-
nicípio, em 3 de Dezem-
bro, e a 25ª Feira do Li-
vro e 14ª FERARTE que 
será realizada entre 1º e 
3 de dezembro.

>> SOBRADINHO   Show especial irá marcar o primeiro dia de uma ampla programação 
que se estende até o início de janeiro

FOTOS: NATHANA REDIN
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1ª Caminhada Ecológica: 
Caminhos da Natureza

27 - 11- 2021

Roteiro: Saída da Cascatinha até o Alague da Barragem de Dona Francisca e
encerramento com Café colonial na Agroindústria Santa Isabel.
As inscrições podem ser feitas na Secretaria de Educação, Cultura, Turismo e
Desportos e custam R$ 22,00.     

Concentração: às 13h30 no Pátio da Paróquia São Paulo Apóstolo.
Distância: aproximadamente 11 km;

Condição do terreno: percurso com piso irregular;
Esforço físico: esforço moderado.

NOVEMBRO 

SE CUIDAR NÃO É
VERGONHA 

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

Na manhã desta quinta-
-feira, 11 de novembro, 

os vereadores de Sobradinho 
estiveram reunidos para a 6ª 
Sessão Extraordinária des-
te ano. Estiveram presentes 
na ocasião o prefeito muni-
cipal, Armando Mayerhofer, 
e o secretário de Administra-
ção, Dilamar Silva.

Na ordem do dia esta-
va apenas o Projeto de Lei 
117/2021, que autoriza o 
Poder Executivo a contratar 
operação de crédito junto à 
Caixa Econômica Federal, até 
o valor de R$ 1.800.000,00, 
no âmbito do Programa Fi-
nanciamento à Infraestru-

tura e ao Saneamento (FI-
NISA). Esta visa a aquisição 
da infraestrutura para a ins-
talação de uma usina de as-
falto no município para a pa-
vimentação de ruas não cal-
çadas, bem como os acessos 
rurais, a qual, segundo o Exe-
cutivo, proporcionará gran-
de economia aos cofres pú-
blicos, considerando o cus-
to do mesmo trabalho reali-
zado por empresas contrata-
das pelo município.

O referido projeto foi 
aprovado pela casa por sete 
votos a um contrário do 
vereador Jeferson Matana 
(PSB).

Câmara aprova Projeto de Lei que trata 
sobre a aquisição de uma usina asfáltica

>> SOBRADINHO Durante Sessão Extraordinária projeto foi aprovado por 7 votos a 1
VICTOR PARANHOS

Durante a 39ª Ses-
são Ordinária da Câma-
ra Municipal de Vere-
adores de Sobradinho, 
realizada nessa segun-
da-feira, 8 de novem-
bro, o vereador Jefer-
son Matana (PSB) usou 
a tribuna para expla-
nar e denunciar o fato 
de um servidor de car-
go de confiança (CC) da 
prefeitura municipal de 
Sobradinho que estaria 
com os pés por sobre 
a mesa, supostamente 
dormindo em horário 
de trabalho. A imagem 
da situação foi mostra-
da no telão da Câmara, 
omitindo o rosto.

Nessa quarta-feira, 
10, durante o progra-
ma Giro Regional da Ga-
zeta FM, o prefeito Ar-
mando Mayerhofer la-
mentou que o fato não 
tenha sido levado até 
seu conhecimento pri-
meiro. “Isso transmitiu 
a impressão de que todo 
servidor público não 
trabalha, que vai para a 
prefeitura para dormir, 
mas muito pelo contrá-
rio, nós temos um gru-
po de servidores mui-
to comprometidos. Cla-
ro, existem exceções, 
mas acho que o verea-
dor Matana poderia ter 
chegado para mim e co-
locado sobre a situação, 
porque eu tenho busca-
do manter uma parceria 
muito grande com a Câ-
mara. Acho que faltou 
essa cordialidade do ve-
reador comigo princi-
palmente e com o Exe-
cutivo”, disse.

O vereador Jeferson 
Matana (PSB) também 
participou do progra-
ma Giro Regional da 
Gazeta na manhã desta 
quinta-feira, 11, e falou 

sobre a polêmica foto 
apresentada na sessão 
da Câmara de Verea-
dores na segunda-fei-
ra. “Eu estou vereador 
até 2024, este é o papel 
que o legislador e o fis-
calizador deve fazer no 
município dele. Na ver-
dade citei que era um 
CC, e que não represen-
ta os demais funcioná-
rios municipais. Usei a 
foto como exemplo para 
ver quanto o municí-
pio iria poupar não ten-
do CCs com esse perfil, 
com certeza daria para 
comprar o ônibus zero”. 
O vereador também fa-
lou que irá continuar 
fazendo o seu trabalho. 
“Vou sempre analisar os 
projetos. Se voto contra, 
é porque não concordo. 
Vivemos numa demo-
cracia,” citou.

O funcionário que 
apareceu na foto emitiu 
uma nota se defenden-
do e explicando a situa-
ção. Não quis se identi-
ficar e garantiu que irá 
pedir a exoneração do 
cargo até  o final des-
te mês.

Durante uso da tribuna, vereador mostra foto de CC que 
supostamente estaria dormindo durante expediente

FOTOS: RAPHAEL CAPELARI
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Ocorreu no último domingo, 7 de novem-
bro, no Ginásio Castelão, a segunda edi-

ção da Taça dos Projetos Sociais em Sobra-
dinho. O evento reuniu dirigentes dos pro-
jetos, pais, professores, prefeitos e organiza-
dores para prestigiar os jogos de futsal dis-
putados durante todo o dia. 

De acordo com um dos organizadores, 
Leonardo Guimarães, a segunda Taça dos 
Projetos contou com seis entidades partici-
pantes, sendo elas, Projeto Arte e Cidadania 
de Sobradinho, Projeto Arte e Cidadania de 
Estrela Velha, Boleiros da Medianeira, Futu-
rus Craques, Pés Para o Futuro e Projeto So-
cial União. “Essa edição foi realizada somen-
te com as categorias Sub-11 e Sub-13, devi-

do aos protocolos de segurança e saúde da 
pandemia de Covid-19, seguindo os proto-
colos vigentes, prezando sempre pelo bem 
estar das crianças e familiares presentes no 
evento”, ressalta.

Os jogos iniciaram às 8h30, com o pro-
nunciamento dos organizadores do even-
to, bem como, as palavras do prefeito de So-
bradinho, Armando Mayerhofer, e de Estre-
la Velha, Alexander Castilhos. 

As finais do campeonato ocorreram na 
parte da tarde. Na categoria Sub-13, em pri-
meiro lugar ficou o Projeto Pés Para o Futu-
ro, em segundo lugar, Projeto Arte e Cidada-
nia de Sobradinho e terceiro lugar, Pés Para 
o Futuro B; na categoria Sub-11, em primei-

ro lugar, Projeto Arte e Cidadania, em segun-
do lugar, Projeto Pés Para o Futuro e tercei-
ro lugar, Futurus Craques.

Segundo Leonardo Guimarães, o evento 
teve como objetivo principal a integração 
das crianças. “O campeonato foi um grande 
evento realizado em parceria entre os proje-
tos sociais da cidade, com um único objetivo 
comum de integrar as crianças. Desde a pri-
meira edição foi um sucesso total, sendo que 
a ideia surgiu por parte de Rodrigo Macha-
do (coordenador do Projeto Pés Para o Fu-
turo), sempre com o objetivo de integrar as 
crianças das comunidades de Sobradinho e 
de fomentar o esporte no que se diz a respei-
to de categorias de base na região”, salienta.

Leonardo ainda destaca todo o auxílio re-
cebido da prefeitura municipal, através do 
prefeito Armando Mayerhofer e do presi-
dente do CMD do município, Cristiano Lo-
pes, para que o torneio fosse possível. “Gos-
taria de agradecer a todos que contribuí-
ram para que este evento acontecesse, isso 
mostra que juntos somos mais fortes e po-
demos chegar longe. Cabe ressaltar que o 
futsal está muito bem conduzido por todos  
os profissionais responsáveis por cada enti-
dade, apresentando um futsal de alto nível e 
muito competitivo, lembrando que o objeti-
vo principal de todos é que no futuro nossas 
crianças se tornem cidadãos do bem”, con-
clui o organizador.

Taça dos Projetos movimenta o esporte no município

FOTOS: ROBSON DIAS/EDUARDA SCHAURICH

>> SOBRADINHO   Torneio de futsal no Ginásio Castelão reuniu parti cipantes de seis 
enti dades, além do grande público que esteve presti giando os jogos durante todo o dia 

>> Campeão Sub-13: Projeto Pés Para o Futuro >> Campeão Sub-11: Projeto Arte e Cidadania de Sobradinho
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>> ESPORTE   Promoção da Gazeta FM e empresas parceiras movimentou os atletas que 
percorreram 5 quilômetros no último domingo
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Corredores participam da 5ª Rústica Cidade de Sobradinho

A manhã do domingo, 7 
de novembro, foi mar-

cada pela realização da 5ª 
Rústica Cidade de Sobradi-
nho - Unimed Centro RS, Fru-
taria Só da Roça, Quiosque 
3Barra12, The Club 312, Ga-
zeta FM e empresas parceiras. 
Aproximadamente cinquenta 
participantes, da região Cen-
tro Serra e outros municípios 
do Estado, se reuniram para a 
competição, que teve a larga-
da às 8 horas na Avenida João 
Antônio (Rua Coberta) em So-
bradinho.

Os corredores percorre-
ram um trajeto de 5 quilôme-
tros, passando por bairros do 
município e retornando até a 
Praça. O evento contou com 
categorias para todas as ida-
des. Os vencedores do geral 
Masculino e Feminino, até o 
quinto lugar, receberam tro-
féus e, os primeiros colocados 
em cada categoria receberam 
medalhas.

Na categoria Geral Mas-
culino o vencedor foi o atleta 
Anderson Hunter, 27 anos, de 
Cachoeira do Sul. Em 2º lugar: 

Eraldo Wilges; 3º lugar: Mar-
lon Prado de Oliveira; 4º lugar: 
Deividi Angelo Vogt e 5º lugar: 
Cleo dos Santos Rodrigues.

Anderson Hunter já pratica 

atletismo há onze anos, trei-
nando de segunda a sábado. 
“Já sou pela quarta vez cam-
peão da prova. Mais uma vi-
tória e vou em busca do quin-
to título ano que vem. A partir 
do mês que vem começo a en-
trar em dois turnos de treina-
mento para melhorar meu de-
sempenho. Tomara que a pro-
va cresça, aumente cada vez 

mais o número de participan-
tes. Quanto mais pessoas vie-
rem para o lado do esporte é 
melhor. Esporte é saúde tam-
bém”, contou o atleta que par-
ticipa de competições em todo 
o Estado e já coleciona diver-
sas medalhas e troféus.

Já a vencedora do Geral 
Feminino foi a atleta Marcia 
Garcia Cavalheiro, 53 anos, 

que veio de Restinga Sêca. 
Em 2º lugar: Tayara de Mello; 
3º lugar: Nara Centa; 4º lu-
gar: Claudete Bergmeis Be-
ffart e 5º lugar: Luciana Lara 
Garcia da Silva.

Marcia Cavalheiro, que é 
atleta há 23 anos, retornou as 
corridas após enfrentar pro-
blema de saúde na família, o 
que diz ter a abalado psico-
logicamente. “Neste domin-
go foi minha primeira corri-
da após a doença da minha fi-
lha. Até dedico este primeiro 
lugar pela saúde dela. Me ins-
crevi de última hora e agra-
deço grandiosamente a Deus 
essa oportunidade de repre-
sentar meu município e es-
pecialmente minha filha. Esta-
mos em uma fase de conten-
ção de gastos, então consegui 
carona e também agradeço a 
família do Neimar aqui de So-

bradinho que me acolheu com 
alegria em sua casa e não pre-
cisei pagar lugar para dormir, 
nem me alimentar, então com 
a ajuda dos amigos, das pesso-
as que querem bem a gente 
conseguimos alcançar os ob-
jetivos”, detalhou a vencedora.

A Gazeta agradece a Prefei-
tura de Sobradinho, Casa da 
Cultura, Unimed Centro RS, 
Frutaria Só da Roça, Quios-
que 3Barra12, The Club 312, 
Vinícola Granja do Silêncio, 
Affluence Urban Store, Nutri-
fit, Posto São Marcos, Audio 
Center, Copacabana Moda, 
acessórios e presentes, Me-
cânica Santiago, Radiadores 
Garcia, Antônio Gás, Constru-
ções ML, ALP Lavagens e Pin-
turas, Red Lanches, Beef & Be-
ers, Coutinho Embalagens e 
Laboratório J&R.

Os organizadores do even-
to também agradecem a par-
ceria da Brigada Militar e 
Bombeiros Voluntários de So-
bradinho no apoio durante a 
realização do evento.

É possível conferir a classi-
ficação por categorias no site 
da União dos Corredores de 
Rua de Santa Maria (UCRSM), 
responsáveis pela organiza-
ção da cronometragem digital 
da prova (http://www.ucrsm.
com.br/resultadoda5rustica-
desobradinho.htm).

FOTOS: GAZETA SOBRADINHO 

INCENTIVO DA FAMÍLIA
A família Pereira, de Vila Progresso - Arroio do Tigre, 

esteve presente com três representantes na corrida. 
“É uma satisfação sempre participar, já viemos há 
alguns anos. Sempre trago minha filha Sabine, de 11 
anos, e algum aluno com quem trabalho na escola 
para incentivar a praticar esportes”, revela o professor 
e agricultor, Sebastião Francisco Pereira. Além da filha 
e da esposa que ficou na torcida, ele trouxe o irmão 
Itamar, de 63 anos, que veio de Porto Alegre para 
participar. “Sou bombeiro militar aposentado e venho 
para estimular a Sabine, porque vejo potencial nela. 
Viemos então para estimular, incentivar”, destacou.

SUPERAÇÃO
Pela segunda vez participando da Rústica, o sobradinhense 

Alcemar Lemos dos Santos, 45 anos, que possui deficiência 
visual, disputou a prova ao lado do guia, Felipe Setti, e na 
companhia da esposa Roselei da Cruz, 45 anos. “Para mim 
é uma satisfação imensa participar pela segunda vez e mais 
ainda por minha esposa também estar participando. Pra 
mim é uma emoção. Focamos neste objetivo no dia 22 de 
fevereiro e no dia 14 de março iniciamos a correr, primeiro 
com as caminhadas. Às vezes de manhã cedo na geada e 
a gente treinando nas ruas”, salientou Santos. “Força de 
vontade vai longe. Muito bom. Eu pretendo participar 
novamente”, acrescentou Roselei. Já o guia Felipe destacou 
a motivação do casal. “Esse ano o Alcemar e a esposa 
treinaram bastante. Não tenho nem palavras para descrever 
todo empenho e o que eles fazem treinando dia a dia. Só 
venho na prova para conseguir ajudar o Alcemar, mas o 
mérito é todo dele e da esposa que se dedicam. Pensa 
em uma força de vontade desses dois”, detalhou Setti.

CASA DA CULTURA/ISABEL SELLI
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Variedades

Mundo 
conectado

   Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Novos 
planos para o futuro 
e carreira se definirão 

nesta semana que beneficia-
rá associações, parcerias e o 
amor. Bom período para lan-
çar um empreendimento, ou 
firmar um negócio. Aprofunde 
relações. A fase trará decisões 
importantes de vida.

LIBRA
23/09 a 22/10 - A se-
mana trará harmo-
nia familiar, conforto e 

construção de maior estabili-
dade financeira. Planeje ações 
e investimentos com paciên-
cia. Fortalecer bases materiais 
e afetivas será prioridade. Pla-
neje uma viagem com antece-
dência e reúna a família.

TOURO
21/04 a 20/05 - For-
malize uma parceria, 
ou defina uma viagem 

com o par. A semana trará con-
quista de prestígio e início de 
relações. Bom momento para 
tomar decisões sobre o futuro 
e ganhar mais liberdade. Car-
reira com reconhecimento e 
planos de expansão.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Conver-
sas carinhosas, enten-
dimento com irmãos, 

novos contatos e informações 
atraentes esclarecerão deci-
sões de vida. A semana favo-
recerá mudanças e novos co-
meços. Sintonia com os filhos 
e clima mágico no amor eleva-
rão os sentimentos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Assu-
ma novos desafios e 
inicie atividades. A se-

mana trará mudança de rotina 
e um passo maior na carreira. 
Bom para finalizar um projeto 
e iniciar outro. A saúde cobrará 
atenção. Amor com mais cum-
plicidade e união. Some forças 
no trabalho.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Boas 
notícias na área finan-
ceira darão tranquilida-

de nesta semana. Firme bons 
acordos e inove o trabalho. Sin-
tonia com a família e planos de 
longo prazo com o par servirão 
de suporte para você finalizar 
um ciclo e iniciar outro. Relaxe, 
medite, reflita e ordene ideias.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Boas 
relações, entendimen-
to no amor e com par-

ceiros marcarão esta semana 
que favorecerá mudanças de 
comportamento, criatividade 
e ganho de poder. Harmonize 
os relacionamentos e come-
ce novos projetos. Conquistas 
pela frente!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Lin-
do momento no amor. 
Aproveite a semana 

para criar planos a dois e cur-
tir prazeres diferentes. A vida 
social será agitada por muitos 
convites e trocas carinhosas. 
Com Vênus em seu signo, seus 
encantos e beleza natural esta-
rão em destaque.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Resol-
va pendências da casa 
e da família. A semana 

trará organização e cotidiano 
mais agradável. Bom momen-
to para encerrar o passado e 
elevar seus padrões. Reestru-
turações cobrarão paciência e 
iniciativas nas relações. Cuide 
da saúde e do corpo.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Con-
cretize sonhos e dê um 
passo maior na carrei-

ra. A semana trará decisões so-
bre o futuro e metas profissio-
nais mais altas. Assuma novos 
desafios, aposte nos planos de 
expansão e brilhe publicamen-
te. A fase será de sucesso e de 
maior visibilidade.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Rotina 
exigente e comunica-
ções aceleradas anun-

ciam uma semana agitada e 
produtiva. Talvez você mude 
a maneira de pensar e assu-
ma uma missão especial. Fase 
positiva para se expor e brilhar 
publicamente. O amor inspira-
rá passos maiores na carreira.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Viagem 
com amigos e o par será 
tudo de bom. Um convi-
te cobrará resposta rá-

pida. Ganhe mais mobilidade 
nesta semana e embarque em 
novas experiências. Atividade 
em outra localidade ou on-line 
abrirá portas. Novas conexões. 
Associações positivas.

>> “E um casal de curicacas resolveu que uma araucária, no centro da cidade de Sobradinho, seria o lugar seguro 
para os filhotes desse romance que podemos ver todos os dias, especialmente quem mora ao lado”.

A Marvel e a Sony Interactive En-
tertainment anunciaram Wolveri-
ne - desenvolvido pela Insomniac 
Games - seu novo jogo, durante o 
Playstation Showcase 2021.

Wolverine é um jogo em sepa-
rado que está sendo desenvolvi-
do por uma equipe que tem Came-
ron Christian como diretor e Brian 
Horton como diretor criativo, am-
bos que recentemente lideraram o 
desenvolvimento de Miles Morales.

O objetivo da Insomniac Ga-

mes é respeitar o personagem e 
procurar oportunidades de game-
play capazes de refletir o espírito 
do estúdio.

O jogo ainda está em uma fase 
muito inicial do desenvolvimento, 
mas promete um gameplay inova-
dor e uma narrativa emocional. 
Não foi revelada nenhuma data a 
respeito do lançamento dele.

Aliás, este não foi o único pro-
jeto da Marvel anunciado pela In-
somniac: o estúdio também reve-

lou Homem-Aranha 2, que está 
previsto para ser lançado em 
2023.

Ainda falando da Marvel, anun-
ciado há algum tempo, teremos 
também Marvel’s Midnight Suns, 
RPG tático do estúdio Firaxis 
(XCOM) ambientado no lado som-
brio do Universo Marvel que co-
locará você frente a frente com 
forças demoníacas do submundo 
enquanto você se junta ao Mid-
night Suns, última linha de defe-
sa da terra.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231 - Bairro Rio Branco - Sobradinho 
Fone/Whatsapp: (51) 996 993 798  

Parabéns,
Clarissa 

Giovana Lima Rocha!

8 anos
Sobradinho

RS

Agradecimento 
a mãe 
Jane 

Graciele 
Lima Silva
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Teresa acredita que Pedro tenha se confundido ao 
achar que viu Solano. Tonico e Solano comemoram o 
susto de Pedro. Diego insiste para que Pilar venda sua 
fazenda. Nélio e Dolores se beijam. Pedro implora para 
ter mais uma noite com Luísa, e Teresa os vê. Luísa e 
Teresa trocam elogios. Samuel alerta Pilar sobre Diego, 
mas acaba discutindo com a amada. Cândida exige que 
Tonico se afaste de Zayla. Vitória fica confusa com o 
comportamento de Quinzinho. Solano surpreende Pedro 
em seu gabinete. Teresa se assusta ao ver Solano, que 
ameaça os imperadores do Brasil. Isabel e Gastão se 
amam. Guebo revela sua admiração por Samuel. Pilar 
e Dolores decidem não vender sua fazenda. Exultante, 
Augusto revela que conseguiu a permissão para se casar 
com Leopoldina. Quinzinho conta a Lota que ela foi 
enganada por ele e Vitória. Samuel recebe mais uma 
ameaça dos coronéis e decide interromper suas obras. 
Luísa aconselha Pedro a evitar uma guerra com Solano, 
mas Caxias avisa que as tropas brasileiras já chegaram ao 
Uruguai.

GLOBO - 18h20NOS TEMPOS DO IMPERADOR

PEGA PEGA GLOBO - 19h30

Madalena pede demissão para Lígia, e Maria Pia fica 
arrasada. Eric pede um tempo a Arlete para digerir o 
segredo que ela lhe contou. Gabriel avisa a Douglas 
que não quer morar com a mãe. Eric pede a Sérgio 
uma listagem de seus bens. Pedrinho diz a Lígia que 
ela e Athaíde são a grande decepção de sua vida. Júlio 
pergunta a Arlete o que Eric foi fazer em sua casa. Bebeth 
incentiva Douglas a lutar por Gabriel. Siqueira pede para 
Antônia voltar à polícia, mas a investigadora afirma que 
está feliz com sua escolha de ficar com Júlio. Maria Pia 
diz a Madalena que está ́difícil ficar em casa sem sua 
presença. Rogério avisa a Maria Pia que Malagueta quer 
vê-la. Malagueta pergunta a Maria Pia o motivo de ela 
não ter lhe dito que gerou Bebeth. Malagueta tenta 
entender o motivo de Maria Pia ter escondido que gerou 
Bebeth. Nina avisa a alguém, pelo telefone, que Aníbal 
está depondo. Aníbal diz ao delegado que só responderá 
as perguntas quando estiver acompanhado de seu 
advogado. Aníbal se nega a responder a Eric sobre o que 
ele sabe da morte de Mirella.

 UM LUGAR AO SOL  GLOBO - 21h25

Christian/Renato aluga um quarto em uma pensão para 
Ravi e pede que o amigo pegue seus documentos com 
Lara. Ravi se sente incomodado de ter que mentir para 
Lara. Christian/Renato descobre que tem uma conta 
conjunta com a mãe no banco. Castilho deixa claro para 
Santiago que ele deve parar de trabalhar por causa de sua 
saúde. Túlio reclama com Ruth por achar pequeno o valor 
que estão desviando da empresa de Santiago. Lara vê o 
carro de Christian passar. Noca fica preocupada quando 
a neta lhe diz que viu Christian. Bárbara se desespera 
ao saber que Christian/Renato ainda não chegou à 
igreja. Ravi aguarda Christian/Renato decidir sobre seu 
casamento com Bárbara. Ravi tenta demover Christian/
Renato de se casar, sem sucesso. Durante o casamento, 
Noca joga tarô para a neta e a aconselha a matar o amor 
que sente por Christian. Rebeca e Túlio discutem. Ilana 
fica preocupada com o comportamento de Rebeca. Lara 
afirma à avó que quer deixar o Rio de Janeiro. Ravi se 
despede Lara dizendo que o Christian que ela conheceu 
está morto. Bárbara é rude com Ravi, e Christian/Renato 
repreende a esposa.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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a "yakuza"

Diverte-se
no show
de humor

Publica-
ção perió-

dica de
ciências

Ingredi-
ente da

limonada
purgativa

A locali-
dade a ser
evitada à

noite

Forma de
depósito
bancário

Quantia
salarial

paga antes
da data

Livro com
registro
ilustrado
da festa

(?) 
Barros,
cantora
gospel

A agricul-
tura prati-
cada em 

fazendolas

(?) Babá,
herói de

conto
árabe

(?) drive,
dispositi-
vo USB

(Inform.)

Confusão;
bagunça
(bras.)

Capitão
(abrev.)

Bill Gates,
magnata

"Vida", em
"biólogo"
Adorno

indígena

Chegou
Famosa

sinfonia de
Beethoven

Gênero 
de filmes
Filho, em

inglês

Margem
Agrupada
em ordem
metódica

Região metropolitana
do Ceará que inclui 

as cidades de Juazei-
ro do Norte e Crato

Agente de
alergia res-
piratória

Ruído

Pai do pai

Terra, 
em inglês

Goiás
(sigla)

Direito 
despreza-

do pelo
"hacker"

Órgão que 
administra os tributos
da União e combate a
sonegação fiscal (BR) Camareiras

Itens cuja propaganda
comercial em TV só
pode ser feita entre

21h e 6h

Tipo de caule como 
o da cebola (Bot.)
Rodovia dos (?),

principal acesso entre
a cidade
de São

Paulo e o
litoral Sul

3/pen — son. 4/land — last. 5/bulbo — pólen. 6/cariri.
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Presente lucrativo!!!
O menino liga para o avô e agradece o 

presente de aniversário:
- Vô, a bateria que o senhor 

me deu é ótima. O vizinho me 
paga 10 reais todos os dias só 
para eu não tocar.

Risadaria...

PASA CAÇA E PESCA
-> Anzóis
-> Linha
-> Carretilha
-> Molinetes
-> Varas
-> Carabinas de pressão

-> Barracas 
-> Lanternas
-> Coletes
-> Barcos
-> Camping

VENDAS,
REGISTROS E
RENOVAÇÃO

DE ARMAS

Rua Reinoldo schmidt - esquina com a Dom Guilherme Müller
Arroio do Tigre/ Fone (51) 9 9877 6843
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Fonte: GB Edições

O sonho de muitos alunos perto da realidade 
novamente... 

A ideia é trazer de volta o processo seletivo seriado, 
de maneira gradual, junto com uma porcentagem 
de ingresso de alunos com a nota do Enem.

A Universidade Federal de Santa Maria (UFSM) 
discute a possibilidade de uma nova proposta de 
forma de ingresso na instituição. Atualmente, a 
UFSM utiliza a nota do sistema de seleção unificada, 
o Sisu, em 100%. O vestibular foi extinto em 2014, 
pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 
(Cepe). No entanto, de acordo com o pró-reitor de 
Graduação, Jerônimo Tybusch, que participou do 
Sala de Debate na noite de segunda-feira, o assunto 
é debatido dentro da comunidade acadêmica, para 
que passe a valer já em 2022, caso seja aprovado.

- A ideia é que possamos fazer essa rediscussão. A 
gente já está começando a fazer isso. É a proposta do 
professor Luciano (Schuch) e de quem for nomeado 
nessa chapa eleita, que é o professor Luciano, a 
professora Marta (Adaime) e a professora Cristina 
(Nogueira). É a proposta de que se faça essa releitura 
da forma de ingresso e que, ao fazer essa releitura, 
se aproxime mais da educação básica. O Peies é um 
processo que aproxima. Processo seletivo seriado 
é um processo maravilhoso - afirmou Tybusch.

Questionado se existe a possibilidade de retorno da 
prova do Peies no final de 2022, ele respondeu: - Total. 
Por óbvio, desde que discutido dentro da comunidade 
e aprovado dentro do Conselho de Ensino, Pesquisa e 
Extensão (Cepe) - disse ele, lembrando que haveria 
tempo hábil para implementar até o final do ano que vem.

A ideia, segundo o pró-reitor, é trazer de volta 
o processo seletivo seriado, de maneira gradual, 
junto com uma porcentagem de ingresso de alunos 
com a nota do Enem. Segundo ele, a ideia é que, se 
um estudante não fizer a prova do 1º e do 2º ano 
do Ensino Médio pelo futuro Peies, poderia optar 
por fazer as provas dos três anos de uma única 
vez - isso seria semelhante ao vestibular. Porém, 
tudo isso ainda precisará ser discutido e aprovado.

Ainda de acordo com Tybusch, há motivação para o 
retorno do processo seletivo seriado, já que esse tipo 
de pedido já vem sendo feito dentro da universidade, 
e a UFSM fará uma consulta com os centros de ensino 
e as unidades, para levar a proposta para o Cepe, que 
é quem define a forma de ingresso na instituição.

Fonte: Diário de Santa Maria

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

UFSM cogita retomar as provas 
do Peies no final de 2022

Re
sp

os
ta

s:

Respostas:
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Na semana passa-
da Arroio do Tigre 

avançou em direção a con-
cretização da Estação de 
Tratamento de Água (ETA), 
para sanar os problemas 
de abastecimento de água 
de Arroio do Tigre e So-
bradinho. 

O Prefeito Municipal, 
Marciano Ravanello, rece-
beu a equipe que será res-
ponsável por elaborar o Es-
tudo de Viabilidade e o Pro-
jeto de Concepção para a 
construção da Estação de 
Tratamento de Água. 

Os técnicos que esta-
rão à frente deste trabalho 
prestam serviços a COR-
SAN: Luis Erasmo Campo, 
engenheiro civil; Flávio 
Muller, engenheiro mecâni-

co; Camila Otsuka que é en-
genheira sanitarista e am-
biental da Superintendên-
cia de Projetos da SUPRO 
e do Departamento Proje-
to de Água da DEPRA; Feli-
pe Piccinini da Silva, enge-
nheiro sanitarista e consul-
tor da Nova Engevix; Aman-
da Ávila Matos, engenhei-
ra sanitarista e ambiental 
da Nova Engevix, que vie-
ram acompanhados do Ges-
tor de US de Sobradinho e 
Arroio do Tigre, Nilton Do-
mingos Matana.

Na oportunidade, con-
duzidos pelo prefeito mu-
nicipal, puderam visitar e, 
desta forma, realizar o le-
vantamento técnico (pré-
vio) da área, coordenadas 
geográficas e altitude do 

Lago da Barragem Dona 
Francisca e, posteriormen-
te, visitaram o Rio Jaquira-
na/Serrinha. 

Através de sistema inte-
grado, o projeto tem como 
objetivo captar e tratar a 
água do lago da Barragem 
Dona Francisca ou do Rio 
Jaquirana e assim sanar 
os problemas enfrentados 
com o abastecimento de 
água de Arroio do Tigre e 
de Sobradinho. Conforme 
o prefeito Marciano, “este 
é um objetivo que viemos 
pleiteando a tempo. Na re-
novação do contrato com a 
CORSAN conseguimos co-
locar este estudo de viabili-
dade e o projeto de concep-
ção de forma a serem con-
templados. Estou muito oti-

mista e feliz por este gran-
de passo, estaremos resol-
vendo um problema crôni-
co e garantindo definitiva-
mente o abastecimento de 

água para as gerações futu-
ras de Arroio do Tigre e So-
bradinho”, enfatizou. 

A previsão é de que até o 
final do ano o levantamento 

e o estudo estejam conclu-
ídos e, assim, ao entrar em 
2022 possa se dar o próxi-
mo passo rumo à concreti-
zação da ETA.

Arroio do Tigre mais próximo de sanar problema com abastecimento
>> ÁGUA   Tendo completado a poucos dias seus 58 anos, município se aproxima de 
resolver problema com abastecimento de água para no mínimo os próximos 20 anos

FOTO: DIVULGAÇÃO

Integrando a programa-
ção do aniversário de 58 anos 
do município, Arroio do Tigre 
propõe discussão sobre a ca-
deia produtiva da Avicultura. 
Neste sentido, nesta quarta-
-feira, 10 de novembro, no 
Clube 25 de Julho, foi reali-
zada palestra técnica, promo-
vendo o debate de um tema 
relevante ao Centro Serra, a 
oportunidade de diversifica-
ção de renda para o meio ru-
ral e a busca para novos in-
vestimentos no município e 
região.

Estiveram presentes no 
evento, prefeitos e secretá-
rios de Agricultura da região, 
o presidente da Comissão de 
Agricultura da Assembleia 
Legislativa, deputado Adolfo 
Brito, o deputado Sérgio Tur-

ra, entre outras autoridades. 
A apresentação técnica ficou 
a cargo do presidente da As-
sociação Gaúcha de Avicul-
tura (ASGAV), José Eduardo 
dos Santos. 

Na oportunidade foi dis-
cutido sobre a implantação 
de aviários e possivelmen-
te, um abatedouro de aves 
na região. O prefeito de Ar-
roio do Tigre, Marciano Ra-

vanello, destaca seu favori-
tismo quanto a essa possível 
implantação. “Estou muito 
empolgado com este projeto, 
porque é um projeto que vai, 
com certeza, beneficiar todos 
os municípios. Para a empre-
sa vir até aqui implantar uma 
planta avícola, um frigorífico, 
para receber a produção de 
frango na nossa região, nós 
vamos precisar no mínimo 

de 150 a 200 produtores in-
teressados, para que possa-
mos ter a condição de atrair 
uma empresa para a região”, 
ressaltou o prefeito.

Segundo o presidente exe-
cutivo da organização avíco-
la do Rio Grande do Sul, José 
Eduardo dos Santos, o Rio 
Grande do Sul é o 3º maior 

produtor e exportador de 
carne de frango no Brasil. “Só 
em 2020, foi produzido um 
milhão e setecentas mil to-
neladas e exportado seiscen-
tos e setenta e oito milhões de 
quilos de carne de frango. É 
muito importante o municí-
pio ter a ideia de que é possí-
vel, além da avicultura de cor-

te, também trabalhar com a 
produção e indústria de ovos, 
que hoje é uma evolução im-
pressionante”, enfatizou. 

O encontro foi aberto ao 
público em geral, principal-
mente à produtores e agricul-
tores interessados em bus-
car informações sobre a ca-
deia produtiva da Avicultura.

Encontro no Clube 25 de Julho debate o empreendedorismo e a diversificação rural
FOTOS: GISELE MACHADO
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Ocorreu no último dia 3 
de novembro, em co-

memoração aos 58 anos 
de Arroio do Tigre, a Ce-
lebração Ecumênica “Pela 
Esperança fomos guia-
dos, com fé seguiremos 
iluminados. Arroio do Ti-
gre, 58 anos de Bênçãos e 
Graças”. O momento de fé 
ocorreu na Igreja Matriz 
Sagrada Família e esteve 
a cargo da Matriz Sagrada 
Família e da Igreja Evan-
gélica de Confissão Lute-
rana Martin Lutero, com 
o padre Rudinei Lasch e a 
pastora Nidrian Heinrich.

A celebração, que teve 
os cantos realizados pelo 
EMAÚS, foi um momen-
to de reflexão e agradeci-
mento por todos os gesto-
res que estiveram à fren-
te do executivo municipal.

O momento religioso 
iniciou com a condução 
das bandeiras pelos ex-
-prefeitos de Arroio do Ti-

gre, João Dalci Costa Fer-
reira e Gilberto Rathke e 
pelo atual prefeito Mar-
ciano Ravanello, que divi-
diu o momento com o vi-
ce-prefeito Vanderlei Her-
mes. Durante o ato de fé, 
as simbologias do muni-
cípio foram levadas como 
forma de retratar o per-
curso histórico de Arroio 
do Tigre, a imigração, os 
colonizadores, a fé e a re-
ligiosidade. Projetando-se 
o futuro através da crian-

ça e do maior símbolo de 
Arroio do Tigre, a onça, 
foi realizado o momento 
de preces.

Após a celebração, os 
homenageados foram re-
cepcionados em um jan-
tar de comemoração no 
Clube 25 de Julho. Opor-
tunamente foi realizada 
a inauguração da Galeria 
dos Prefeitos. A galeria, 
que representa, antes de 
tudo, o resgate e manu-
tenção da história do mu-

nicípio, por meio de ho-
mens que contribuíram 
para que a cidade se tor-
nasse hoje uma referên-
cia, é uma forma de home-
nagear aqueles que con-
tribuíram para a atual si-
tuação econômica, social 
e cultural de Arroio do Ti-
gre. A Galeria dos Prefei-
tos, fica na recepção do 
Gabinete Municipal, mas, 
para este momento, foi es-

pecialmente alocada no 
Clube 25 de Julho.

Ainda, foi realizada a 
entrega de placa em ho-
menagem ao trabalho 
realizado a frente do exe-
cutivo municipal a todos 
os prefeitos e vice-prefei-
tos desde a emancipação. 
Aos que já são falecidos o 
ato ocorreu para a família.

Foram homenageados: 
Rodolfo Spacil, Benjamin 

Mainardi, Francisco Car-
los Ensslin, Antônio Pedro 
Schuster, João Dalci Costa 
Ferreira, Roberto Billig, 
Saulo Ceolin, Roque Hac-
kenhaar, Atilio Pasa, Lau-
ro Billig de Castilhos, Nil-
ton Tuchtenhagen, Renil-
do Schneider, Pio Antônio 
Ravanello, Gilberto Rath-
ke, Vânia Regina Pasa de 
Pasa, Vanderlei Hermes e 
Marciano Ravanello.

Prefeitos e ex-prefeitos são homenageados 
em Celebração Ecumênica e jantar

>> 58 ANOS  Durante confraternização ocorreu a inauguração da Galeria dos Prefeitos

Unidade de Recebimento 
e Loja de Ferragens na Rua 

Benjamim Mainardi, 2 - Bairro 
Industrial - Arroio do Tigre 

Supermercado na 
Rua 25 de Julho - 

Fone: 51 3747-1187 |
 Loja Ferragens - Fone: 51 

3747-1812 
Escritórios - Fone: 51 

37471812

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

ERACI SCHULTZ RECH  
SOBRADINHO

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

SUPERMERCADO SILÃO
ARROIO DO TIGRE

NILVA RENNER HALBERSTADT E ERNO AR-
LINDO DRÖESE 
SOBRADINHO

FRANCISCA DALLAZEN 
SOBRADINHO

Com a presença da co-
munidade de Arroio 

do Tigre e lideranças locais 
e regionais foi aberta oficial-
mente na tarde de sexta-fei-
ra, 5 de novembro, na Praça 
Ivo Mainardi, a Feira da Mu-
lher Rural. Com a participa-
ção de 15 agricultoras ex-
positoras, representando os 
10 grupos de Trabalhadoras 
Rurais do município, o pú-
blico pôde adquirir mais de 
40 tipos de alimentos e flo-
res cultivadas pelas agricul-
toras em suas propriedades 
rurais e peças de artesana-
to produzidas por elas.  Em 
cinco horas de exposição, fo-
ram comercializados mais 
de R$ 6 mil em produtos, 
além da encomenda de pe-
ças de artesanato para en-
trega posterior. 

A gerente regional da 
Emater/RS-Ascar, Lúcia 
Souza, participou da ativi-
dade e frisa a importância 
do protagonismo das mu-
lheres. “Agricultoras traba-
lham nas lavouras, no culti-
vo dos alimentos, de flores, 
na produção de artesana-
tos e também nas tarefas da 
casa e no zelo pela família. É 
um trabalho contínuo. Pos-
sibilitar que o seu trabalho 
seja mostrado para a socie-
dade e, principalmente, va-
lorizado, é dar autonomia e 
visibilidade a essas mulhe-
res”, frisou Lúcia. 

Rosimeri Tuchtenhagen 
participa do Grupo de Agri-
cultoras de Linha Paleta e é 
uma das expositoras da Fei-
ra da Mulher Rural, comer-
cializando bolachas casei-
ras e feijão preto. Rosime-
ri avalia que a Feira é uma 
oportunidade para as mu-
lheres rurais de obter ren-
da extra, especialmente nes-

te momento de pandemia. 
“A feira foi muito bem acei-
ta pela comunidade. Acre-
dito que a feira veio para fi-
car, pois nos dá a chance de 
vender os nossos produtos 
e de sentirmos muito orgu-
lho do que fizemos na lavou-
ra, na agricultura, nas nos-
sas casas, com as mulheres 
amigas, nos grupos, com as 
mulheres que participam da 
feira, cada uma fazendo os 
produtos do seu jeito, com 
amor e carinho. Estou mui-
to orgulhosa de fazer par-
te deste projeto e muito fe-
liz de ser convidada a par-
ticipar. Orgulhosa de mim 
e das mulheres que fazem 
parte deste lindo projeto 
que é a Feira da Mulher Ru-
ral”, destacou.

A secretária da Admi-
nistração, Viviane Redin 
Mergen, frisa a importân-

cia deste espaço de comer-
cialização. “A parceria en-
tre a Associação das Agri-
cultoras, Emater e Admi-
nistração Municipal é fun-
damental para que projetos 
em prol do desenvolvimen-
to econômico e rural de Ar-
roio do Tigre seja ampliado. 
Poder adquirir produtos di-
reto das mulheres, que na 
grande maioria são as res-
ponsáveis por produzirem 
alimentos nas proprieda-
des, é de grande alegria. Es-
tamos fomentando o empo-
deramento feminino e opor-
tunizando às mulheres a co-
mercialização do que é feito 
por elas. O empoderamen-
to das mulheres rurais sig-
nifica a promoção do cres-
cimento e a produtividade 
da agricultura, que é o gran-
de motor econômico de Ar-
roio do Tigre”.  Ainda segun-

do a secretária, o intuito da 
atual gestão do município é 
a consolidação da Feira da 
Mulher Rural com periodi-
cidade semanal.

A atividade integrou a 
programação alusiva aos 
58 anos de Arroio do Tigre. 
Participaram da abertura da 
feira o prefeito Marciano Ra-
vanello, o vice-prefeito Van-
derlei Hermes, secretários 
municipais e vereadores. A 

Feira da Mulher Rural de Ar-
roio do Tigre é promovida 
pela Emater/RS-Ascar, vin-
culada à Secretaria Estadu-
al de Agricultura, Pecuária e 
Desenvolvimento Rural (Se-
apdr), Associação das Agri-
cultoras e Prefeitura de Ar-
roio do Tigre. 

Será realizada uma reu-
nião entre as instituições 
parceiras e as agricultoras 
feirantes para avaliar e orga-

nizar o cronograma de reali-
zação da feira para o restan-
te do mês de novembro e de-
zembro de 2021 e janeiro e 
fevereiro de 2022. “A inten-
ção é de que a feira seja re-
gular, com edições semanais 
e/ou quinzenais, ampliando 
ainda mais a oferta de pro-
dutos e fidelizando o públi-
co visitante”, explica a exten-
sionista rural Social da Ema-
ter/RS-Ascar, Daniele Centa.

Feira da Mulher Rural destaca o protagonismo das agricultoras
>> ABERTURA OFICIAL  Iniciativa é uma parceria entre Emater/RS-Ascar, Associação 
das Agricultoras de Arroio do Tigre e Prefeitura Municipal

Um projeto para Mulheres
A Feira da Mulher Rural tem como 

objetivos oportunizar as mulheres sócias 
dos grupos vinculados à Associação das 
Agricultoras de Arroio do Tigre, um espaço 
regular de comercialização dos alimentos 
e artesanatos produzidos por elas em 
suas propriedades, com possibilidade 
de gerar renda, tendo as mulheres como 
protagonistas na utilização dos recursos 
gerados por meio da feira. Além disso, 
incentivar que as mulheres busquem 
a autonomia e o empoderamento em 
diversos âmbitos, com maior participação 
nas decisões familiares ou em comunidade. 
“Também ampliar a atuação direta da 
Associação das Agricultoras na promoção 
da geração de renda às mulheres e ainda 
efetivar a Feira da Mulher Rural como 
uma importante ferramenta de incentivo à 
ampliação da produção e da comercialização 
diversificada de alimentos, com vistas à 
segurança e a soberania alimentar, com 
ênfase às Boas Práticas de Fabricação e 
ao consumo sustentável”, frisa Daniele.   
A primeira reunião do projeto ocorreu 
ainda no mês de junho de 2021, quando 
a Emater/RS-Ascar apresentou a proposta 
à diretoria da Associação das Agricultoras 
e, logo em seguida, à Administração 
Municipal. Com a parceria firmada com 
ambas, foram realizadas reuniões com as 
líderes de cada grupo de agricultoras, a fim 
de que estas pudessem disseminar a ideia 
entre as suas associadas. Com o interesse 
das agricultoras a equipe da Emater/RS-
Ascar realizou visitas às propriedades 
para assessorar e orientar as agricultoras 
sobre a produção e o processamento 
dos alimentos, bem como do artesanato 
para a sua apresentação na feira. 

Em setembro, em nova reunião, o 

prefeito Marciano Ravanello anunciou que 
a administração municipal custearia o selo 
de identificação da Feira, com informações 
básicas em relação aos al imentos 
processados ofertados e as agricultoras 
produtoras, visando à segurança em 
relação à produção processada e como 
forma de incentivo às mulheres feirantes.  
No dia 8 de outubro, realizou-se a primeira 
edição da Feira da Mulher Rural, como 
uma “feira piloto”. Participaram doze 
agricultoras, de oito grupos de mulheres 
que comercializaram mais de trinta 
alimentos, desde hortaliças e frutas à 
panificados, geleias e schmiers, embutidos 
e queijo colonial, além de artesanato em 
crochê, vidros e panos de copa, suculentas 
e cactos, ultrapassando R$ 4 mil em vendas. 

A extensionista explica que a Instituição 
presta assessoramento às agricultoras 
participantes e trabalha para viabilizar 
espaços de comercialização dos produtos 
dos agricultores do município. “Estas 
duas edições foram muito positivas, pois 
oportunizaram ao público visitante a 
aquisição de produtos diversificados e 
com qualidade, reafirmando o potencial 
produtivo do município, ao mesmo tempo 
que proporcionou às mulheres a experiência 
em relação à comercialização dos produtos 
produzidos por elas em suas propriedades, 
a valorização desta produção, a geração de 
renda e por conseguinte, de autonomia 
às mulheres, sendo estes incentivos 
para a continuidade de participação 
na feira e caracterizando-a como uma 
oportunidade de cadeia curta de produção 
e comercialização para Arroio do Tigre”.

Por:  Assessoria de Imprensa da 
Emater/RS-Ascar - Regional de Soledade

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na sexta-feira, 5 de novem-
bro, ocorreu coletiva de 

imprensa no Hospital Santa 
Rosa de Lima em Arroio do 
Tigre para esclarecer e tirar 
algumas dúvidas sobre o fun-
cionamento do Plantão 24h. A 
equipe de médicos, enfermei-
ras, técnicas em enfermagem e 
direção da casa de saúde estão 
preocupados com a alta procu-
ra por consultas clínicas, tro-
cas de receitas médicas, pedi-
dos de exames de rotina, con-
sultas essas que, segundo os 
representantes,  poderiam ser 
feitas no atendimento da Uni-
dade Básica de Saúde.

Neste sentido, a direção do 
hospital sentiu a necessidade 
de comunicar que o mesmo 
está tendo um número mui-
to elevado de atendimentos e, 
por vezes, estes não se enqua-
drariam como emergência/ur-
gência. Segundo a gestora do 
hospital, Verediana Limberger, 
para a instituição continuar 
prestando um atendimento de 
qualidade, um bom serviço, as 
pessoas devem saber quando 
procurar o plantão, quais são 
as situações que realmente 
precisam de emergência, pois 
os médicos se dedicam para 

fazer um bom atendimento, 
porém muitas vezes sentem 
a necessidade de comunicar 
à gestão pela forma de como 
chegam algumas situações.

Conforme o médico Mau-
ro Gimenez Olazar, infeliz-
mente as pessoas estão usan-
do o atendimento para casos 
que não se encaixam no per-
fil emergência/urgência, “pe-
dindo trocas de receitas, mui-
tas vezes querendo pedir ates-
tado, e isso está sobrecarre-
gando demais os funcioná-
rios, o pessoal que faz a par-
te técnica, o próprio Hospital 
em si. Está gerando um cus-
to extremamente elevado de 
gastos com materiais e medi-
camentos, acreditamos por ter 
a comodidade de vir a qual-
quer horário e ter um médico 
a disposição, só que essa não 
é uma conduta correta, porque 
a equipe do hospital está pre-
parada para atender esses ca-
sos de emergência e urgência 
que precisam de atendimento, 
que não podem esperar até o 
dia seguinte ou consultar num 
posto de saúde. Nós não temos 
autonomia e autorização para 
gerar exames eletivos, somen-
te para suspeita de fratura na 

hora”, destacou.
Já o médico Rodrigo Guido-

lin enfatizou que a equipe do 
plantão é uma garantia que 
vai chegar após um acidente, 
um infarto ou alguma situa-
ção, como uma fratura. “Você 
vai ter uma equipe disponí-
vel para lhe atender imedia-
tamente e é isso que a gente 
prioriza num atendimento. O 
que nos preocupa o aumento 
excessivo de procura no hos-
pital é que temos vários pa-
cientes internados aqui den-
tro aos nossos cuidados. Então 
hoje estamos presencial aqui, 
a população tem estar cien-
te e agradecida que estamos 
aqui por eles, mas nas situa-
ções realmente de urgência/
emergência”, enfatizou.

Segundo a enfermeira res-
ponsável técnica, Carine Her-
mes, o objetivo no hospital é 
atender os pacientes inter-
nados com qualidade e es-
tar preparado com a equi-
pe para atender os casos 
de urgência e emergência. 
“Nos últimos meses se per-
cebe que os atendimentos 
aumentaram significativa-
mente. Está tendo em torno 
de 500 a 600 atendimentos 

por mês no plantão. Trabalho 
aqui no Hospital há 17 anos e 
não lembro de ter um núme-
ro alto assim de atendimen-
tos por mês”, pontua. Ainda, 
conforme mencionado na co-
letiva, a maioria destes aten-
dimentos não se configuram 
como casos de plantão. “Diria 
pelo nosso levantamento, de 
50 a 60 pacientes se caracte-
rizam emergência e urgên-
cia, pacientes que precisam 
ser atendidos na hora, urgên-
cia o paciente pode ser ava-
liado em 30 minutos”, acres-
centou Carine.

A enfermeira ressaltou a 
importância da conscienti-
zação da comunidade para 
procurar o hospital em casos 
realmente necessários. “Ha-
verá uma triagem com mais 
rigidez no sistema. Não saíra 
nenhum paciente sem aten-
dimento, mas ele será aten-
dido na recepção, pela equi-
pe da enfermagem, pelo mé-
dico sempre que for neces-
sário. Mas, também ressal-
tamos que a demora no aten-
dimento pode ocorrer quan-
do for classificado risco azul 
(não urgente)”, finalizou.

Hospital Santa Rosa de Lima solicita 
conscientização sobre uso do Plantão 24h

O Comando Regional de Polí-
cia Ostensiva do Vale do Rio Par-
do (CRPO/VRP), na noite de se-
gunda-feira, 8 de novembro, no 
município de Arroio do Tigre, 
realizou um ato de entrega de 
uma viatura policial Duster pre-
fixo 12866 para a Brigada Mili-
tar deste município. 

O evento ocorreu na sede So-
cial da Brigada Militar de Arroio 
do Tigre, com um jantar para a 
entrega da viatura e também 
em comemoração aos eventos 
que antecedem o Aniversário de 
184 anos da Brigada Militar, que 
ocorrerá em 18 de novembro.

Segundo o Comandante Re-
gional, “ao equiparmos e apare-
lharmos nossas forças policiais, 
oferecemos melhores condições 
para o enfrentamento da crimi-
nalidade, proporcionando efi-
ciência e maior poder de ação 
policial”, além disso, se colocou 
à disposição da comunidade 
para sempre proporcionar uma 
maior qualidade na questão de 
segurança pública. “O apoio da 
comunidade é essencial para o 
bom andamento do serviço po-
licial”, relatou.

Estiveram presentes, o Co-
mandante Regional do Vale do 

Rio Pardo, Coronel Valmir José 
dos Reis, Chefe do Estado Maior 
do CRPO/VRP, tenente coronel 
Giovani Paim Moresco, o Coman-
dante do 23°BPM, major Fábio 
Vilnei da Silva Azevedo, o Co-
mandante da 4° Companhia, ca-
pitão Mori, Comandante do Pe-
lotão, 1º tenente Marcio Dum-
mer, o prefeito municipal de Ar-
roio do Tigre, Marciano Ravanel-
lo e vereadores, prefeitos das ci-
dades limítrofes, presidente do 
Clube da Gasolina, Ernani Viei-
ra da Silva, demais integrantes, 
oficiais e praças da Instituição, 
imprensa e comunidade local.

BM de Arroio do Tigre recebe viatura e reúne comunidade

No sábado, 6 de novembro, os 
primos Pietro Muriel Epp, 9 anos, 
e Sabine Epp Pereira, 11 anos, 
alunos da Escola Estadual de En-
sino Fundamental São João Ba-
tista de La Salle, de Vila Progres-
so em Arroio do Tigre, participa-
ram dos Jogos Escolares do Rio 

Grande do Sul (Jergs), na modali-
dade Xadrez Online da 2ª Região 
do Estado, composta pelas coor-
denadorias de Educação: 5ª Pe-
lotas, 12ª Guaíba, 13ª Bagé, 18ª 
Rio Grande, 19ª Santana do Li-
vramento e 24ª Cachoeira do Sul. 

Tendo obtido excelentes re-

sultados, o aluno Pietro conquis-
tou o 5o lugar na categoria mi-
rim masculino e a aluna Sabine 
1o lugar na categoria mirim fe-
minino. Ambos se classificaram 
para a etapa final do Estado, a 
qual será realizada no dia 5 de 
dezembro.

Escola La Salle participa do Jergs 2021

>> SAÚDE   Equipe falou sobre questões de funcionamento  durante coletiva de imprensa 
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>> IBARAMA Evento ocorre hoje, a parti r das 14h. Live terá a presença de mulheres 
guardiãs, extensionistas da Emater/RS-Ascar e professora universitária

PATROCINADORES
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TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Campanha “Doar é Agora 2021-2024”
>> INICIATIVA  Fundo Municipal do Idoso recebe doações para que possa ampliar 
projetos e ações com o público desta faixa etária no município

Esta é uma iniciativa 
do Conselho Muni-

cipal do Idoso de Ar-
roio do Tigre (CMI/AT/
RS), em conjunto com a 
Administração Munici-
pal e apoio das Secre-
tarias da pasta (da As-
sistência Social e Fa-

zenda), cujo objetivo 
é divulgar que o Fun-
do Municipal dos Di-
reitos do Idoso de Ar-
roio do Tigre (FMI), 
criado pela Lei Muni-
cipal 2.895/2017, tem 
por finalidade auxiliar 
os Municípios/Gesto-

res a captar recursos fi-
nanceiros externos nas 
esferas federal, estadu-
al, municipal e Socieda-
de Civil, determinando 
que ao serem agrega-
dos ao Orçamento Mu-
nicipal, proporciona-
rão: suporte financei-
ro para a implantação, 
manutenção de servi-
ços, programas e pro-
jetos e ações voltadas 
as políticas públicas 
intersetoriais de aten-
dimento exclusivo aos 
idosos, no que tange 
aos seus direitos fun-
damentais e proteção, 
prevenção e promoção 
dos interesses indivi-
duais e coletivos dos 
idosos. Salienta-se que 
existe um regulamen-
to em conformidade 
com o Decreto Munici-

pal Nº 3.289/2021, que 
possibilita a liberação e 
aplicação destes recur-
sos mediante a apre-
sentação de projetos, 
programas e ativida-
des voltados exclusiva-
mente ao público idoso 
e aprovados pelo Con-
selho Municipal do Ido-
so de Arroio do Tigre. 

O Fundo Municipal 
do Idoso de Arroio do 
Tigre está cadastra-
do no Conselho Na-
cional da Pessoa Idosa 
CNPI/SNDPI/MMFDH 
e presta informações 
à Receita Federal em 
acordo com Lei Fede-
ral  4320/1964, ten-
do sua destinação dos 
recursos adquiridos 
através desta Campa-
nha 2021-2024. Lem-
bramos também que o 

nosso Fundo Municipal 
do Idoso possui CNPJ: 
28.771.024/001-63, 
cadastrado na Agência 
Bancária do Banrisul de 
Arroio do Tigre 116 – 
CONTA: 04.027.862.0-
9, estando apto a rece-
ber recursos, doações, 
contribuições.

Neste sentido, o con-
vite está aberto para 
quem quiser ser con-
tribuinte desta campa-
nha valorizando aque-
les que contribuíram e 
ainda continuam a con-
tribuir para o desenvol-
vimento da nossa so-
ciedade.

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
O que significa ter uma vida que revele que sou filho de Deus? 
“Você é uma casa e Deus decidiu morar dentro dela”, disse Engel. 

“Deus não está embaixo, nem em cima, nem dos lados — Ele está den-
tro. E nosso maior desafio é fazer com que Ele saia para fora, ou seja, 
se manifeste.” Sua declaração tem como base Romanos 8:19, que diz: 
“A natureza criada aguarda, com grande expectativa, que os filhos de 
Deus sejam revelados.”

Para explicar a identidade que carregamos como filhos, Engel volta 
ao Gênesis, na queda de Adão e Eva. “Nossa história começa no Éden. 
Quando Adão e Eva estavam em comunhão com Deus, eles sabiam 
quem eles eram. Mas o pecado contaminou o DNA do homem e ele foi 
lançado para fora do paraíso”, afirma.

O pastor então explica: “Uma pessoa contaminada destrói também 
sua geografia, as coisas ao seu redor. Uma pessoa mordida pela cobra, 
contamina o ambiente por onde passa. E uma pessoa cheia de Deus, 
impacta o ambiente com a glória de Deus. Por isso, me diga como está 
sua geografia e eu digo quem você é.” Diante disso, Engel pergunta: 
Você já se manifestou como filho de Deus ou ainda está como alguém 
que é carnal? “A Bíblia diz que temos duas naturezas: a carnal e a es-
piritual. Nosso maior inimigo é a nossa mentalidade carnal, que nos 
impede de manifestar a glória de Deus”, ensina.

O conceito de pai e filho não era abordado no Antigo Testamen-
to, observa Engel. Jesus foi aquele quem apresentou Deus como Pai e 
seus seguidores como filhos. “Quando Jesus foi batizado por João Ba-
tista, foi a primeira vez que aparece a expressão ‘Filho’. Foi ali que o 
Filho de Deus se manifestou”. O pastor lembra ainda que, depois do 
batismo, Jesus foi levado pelo Espírito para o deserto, onde enfren-
tou satanás. “É no deserto que Deus molda os seus profetas”, destaca.

Com o fim do Sucot (também conhecido como Festa dos Taberná-
culos), Engel lembra que estamos vivendo um tempo muito propício 
para esta mensagem. Nos dias de Moisés, Deus estabeleceu a Festa dos 
Tabernáculos como uma lembrança da peregrinação dos hebreus pelo 
deserto. Durante uma semana, eles habitavam em tendas construídas 
com ramos, formando assim abrigos temporários. A Festa dos Taber-
náculos tem também um significado profético: fala da alegria do Mes-
sias tabernaculando no meio do povo.

“Deus mandou fazer um tabernáculo provisório, até que viesse o 
verdadeiro tabernáculo. Você é o tabernáculo para esse tempo, para 
receber a presença de Deus. Deus me fez para manifestar o Messias 
na terra”, destaca Engel.

Por isso, o pastor lembra: “Precisamos viver a cada dia como se Je-
sus voltasse hoje. E quando Ele voltar, toda a natureza terá um senti-
do completamente diferente. O inimigo será expulso e toda a impure-
za será desfeita no mundo. Nós vamos nos olhar no espelho e nos ver 
como realmente somos: à imagem e semelhança de Deus.”

Uma Sessão Solene foi realizada 
na noite da última segunda-feira, 8 
de novembro, para apreciação do 
Projeto de Decreto nº 003/2021, 
que concede Título Honorífico de 
Cidadão Arroio-tigrense, ao senhor 
Eugen Heimbert Becker e demais 
homenagens. Os trabalhos foram 
coordenados pelo vereador Carlos 

Joceli da Silva, autor da Proposição.
Carlos agradeceu à José Frans-

cisco Telöken, sempre ativo na co-
munidade, o qual lembrou de Eu-
gen Heimbert Becker, um pioneiro 
e único membro vivo emancipacio-
nista de Arroio do Tigre. 

Eugen casou–se com Frida Pei-
ter (in memoriam), onde deste ma-

trimônio nasceram Martin e Moa-
cir Becker, além da sua filha adoti-
va, Diana Becker (in memoriam). 
Foi um líder emancipacionista do 
município, um dos pioneiros da 
terra arroio-tigrense, exercendo a 
profissão de comerciante durante 
sua vida e  presenciando a história 
de Arroio do Tigre.

Câmara de Vereadores homenageia Eugen Heimbert Becker

FOTOS: DIVULGAÇÃO



>> EDUCAÇÃO   Evento realizado durante esta semana, contou com atividades culturais 
e práticas e teve a presença do coordenador da 6ª CRE durante a abertura
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Durante toda a semana, 
alunos e professores 

do Curso Normal da Escola 
Estadual de Educação Bási-
ca Padre Benjamim Copet-
ti, de Sobradinho, tiveram a 
oportunidade de assistir a 
palestras, desenvolver mo-
mentos de práticas, inte-
ragir e compartilhar expe-
riências, e ainda, participar 
de momentos culturais e 
de viagem de estudos. Tais 
atividades integram a Jor-
nada Pedagógica do Curso 
Normal – 2021 promovida 
pela instituição de ensino.

A cerimônia de abertu-
ra na segunda-feira, dia 8, 
contou com a presença do 
coordenador da 6ª Coorde-
nadoria Regional de Educa-
ção (CRE), Luiz Ricardo Pi-
nho de Moura, do prefeito 
municipal, Armando Ma-
yerhofer, da representan-
te do Conselho Municipal 
de Educação (CME), Joelma 
Vieira, vereadora Iava Tre-
visan, do diretor da Escola 
Copetti, Alécio Marion, da 
supervisora escolar e coor-
denadora do Curso Nor-
mal, Cassimere Zago, pre-
sidente do CPM, João Antô-
nio Cides, coordenadora da 
Unisc Sobradinho, Jocelai-
ne Maieron, coordenadora 
do Polo de Ensino Superior 
a Distância, Scheila Secret-
ti, padre Gelso Bernardy, 
representantes do Grêmio 
Estudantil, equipe direti-
va, professores e alunos 
do Curso Normal do edu-
candário.

Nas falas oficiais os pre-
sentes destacaram a im-

portância do Curso Normal 
e a relevância de momen-
tos como os proporciona-
dos pela Jornada Pedagó-
gica, a qual segue até esta 
sexta-feira. Para o coorde-
nador da 6ª CRE, Luiz Ri-
cardo, que enalteceu a ini-
ciativa da escola, “feliz de 
uma sociedade que de fato 
enxerga a educação como 
o foco principal”, pois, para 
ele, o desenvolvimento 
passa pelo investimento e 
olhar para com o ensino. 
Ele destacou também que 
a pandemia veio mostrar 
que o ensino básico deve 
se dar de forma presen-
cial, pois o ensino precisa 
ser comunitário, na relação 

entre as pessoas, sendo vi-
sível que o ensino remoto 
é muito solitário. “Nós vie-
mos para um novo cená-
rio. A escola que ficou em 
19 de março de 2020 nun-
ca mais nós vamos encon-
trar. É um outro momen-
to, é o momento das tec-
nologias, do acolhimento, 
de olhar para as questões 
sócio-emocionais, de con-
ceber que o cidadão é ou-
tro, que tem que vivenciar 
emoções, e independente-
mente dos compromissos 
que a escola tem, dentro 
do seu processo de ensi-
nar e aprender, é fazer que 
os estudantes possam ser 
mais felizes. A felicidade é 

um ponto alto do ser huma-
no”, acrescentou.

De acordo com a coor-
denadora Cassimere, esta 
Jornada Pedagógica sur-
giu com o início do curso, 
há 59 anos, mas se inten-
sificou no início dos anos 
2000, quando se tornaram 
anuais, sendo um espaço 
pensado para valorizar os 
estudantes e proporcionar 
um momento mais dinâmi-
co, refletindo sobre a prá-
tica pedagógica e aprofun-
dando temas pertinentes. 
“Este é um momento moti-
vador, que traz alegria, pro-
porciona o encontro, sem-
pre pensando nos proto-
colos e cuidados que ain-
da precisamos seguir em 

razão da pandemia, mas 
um momento de interação, 
de trocar experiências”, en-
fatizou.

Segundo o diretor Alé-
cio Marion, a pandemia 
impossibilitou a realiza-
ção de muitas atividades, 
entre elas a Jornada. “Nes-
te ano conseguimos resga-
tar novamente este evento 
e valorizando nossa gente, 
nosso Curso Normal. Tam-
bém é um momento de re-
forçar o pedido através da 
representante da Câmara 
de Vereadores e do prefei-
to, para que os professores 
formados neste curso pos-
sam ingressar para traba-
lhar nos anos iniciais, as-
sim valorizando ainda mais 
os estudantes e estes terem 
uma expectativa melhor 
dentro da educação. Que-
remos sempre apoiar e res-

gatar o Curso Normal que 
foi decaindo o número de 
alunos ao longo dos tem-
pos, mas ainda temos um 
grupo importante na cida-
de e região que querem fa-
zer o curso”, destacou.

Na oportunidade, o pre-
feito Armando Mayerho-
fer salientou a importân-
cia destes momentos para 
os estudantes em forma-
ção na área da educação. 
O gestor municipal desta-
cou também que, para o 
próximo concurso público, 
se pretende oportunizar 
que quem possui forma-
ção na área do Curso Nor-
mal possa realizá-lo. Para 
isso, segundo Mayerhofer, 
será necessário promover 
alteração no Plano de Car-
reira, incluindo novamente 
a habilitação ao Magistério 
para realizar o concurso e 
poder trabalhar com sé-
ries iniciais na rede muni-
cipal. Ainda neste sentido, 
para que a alteração pos-
sa vir a ocorrer, o prefeito 
mencionou que será neces-
sário aguardar o início do 
próximo ano e a definição 
do novo Piso do Magisté-
rio, com o qual se baseiam 
as adequações financeiras 
e na parte estrutural do 
Plano de Carreira.

Jornada Pedagógica é promovida pela Escola Copetti

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN
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Na manhã de quarta-feira, 27 de 
outubro, a Patrulha Comunitária do 
Interior da Brigada Militar, realizou 
uma visita à Escola Municipal Car-
men Lisboa Trindade, na localidade 
de Murta. A visita ocorreu a convite 
da diretora Mariele Seibert Cremo-
nese e do professor Clóvis Oliveira, 
por ocasião do encontro pedagógico 
envolvendo as atividades de oficinas 
do contraturno escolar dos progra-
mas Arise e Mais Educação.

Os soldados, Márcio Arrial e Lucia-
no Teixeira, integrantes da PCI, expli-
caram o trabalho preventivo desen-
volvido junto as comunidades rurais 
dos municípios do Centro Serra. O te-
nente Jerônimo Jesus Dalberto, tam-
bém falou aos cerca de 50 alunos e 
professores do ensino fundamental, 
abordando o tema “Medidas de pre-
venção à violência e ao uso de dro-

gas”. 
Conforme o tenente Jerônimo Dal-

berto, a natureza desse trabalho está 
baseada no eixo da prevenção social 
da violência, cujo objetivo é desenvol-
ver ações de prevenção social, atra-
vés da interação com outros órgãos, 
instituições e a comunidade, buscan-
do fortalecer a confiança da corpora-
ção e contribuir para reduzir fatores 
de risco à criminalidade, com atuação 
na prevenção secundária. 

Estiveram presentes prestigiando a 
visita da Brigada Militar, além da dire-
ção escolar e professores, o vice-pre-
feito de Passa Sete, Gerson Luis Lopes 
e a secretária municipal de Educação, 
Sinéia Doniseti Bellini Rech. As ofici-
nas do contraturno do educandário 
envolvem atividades de taekwondo, 
futsal, artesanato, informática, portu-
guês, matemática e jardinagem.

Patrulha Comunitária do interior visita 
Escola Carmen Lisboa Trindade

No final da tarde de segunda-fei-
ra, 8 de novembro, na Câmara de 

Vereadores, o prefeito Mauricio Afon-
so Ruoso, recebeu por intermédio dos 
vereadores da bancada Progressista de 
Passa Sete, a indicação de uma emen-
da parlamentar oriunda do deputado 
federal, Covatti Filho, no valor de 250 
mil reais, destinada a reforma e am-
pliação da Feira do Produtor .

O próximo passo será o cadastro da 
emenda junto ao Programa do Ministé-
rio da Agricultura na Plataforma Mais 
Brasil, o qual está previsto para abrir 
nos próximos dias.

O chefe do executivo agradeceu a 
emenda indicada ao município, bem 

como a disponibilidade dos vereado-
res progressistas que empenharam-se 
na busca desse recurso para melhorias 
no município, estendendo o agradeci-
mento ao deputado Covatti Filho, res-
saltando que somente pela união de 
esforços é que Passa Sete irá desen-
volver-se cada vez mais.

Ruoso destaca que toda a atenção 
dada aos agricultores familiares na 
atual administração irá refletir na pro-
dução e na comercialização dos seus 
produtos, e por consequência, no au-
mento de suas rendas. Com a amplia-
ção da feira, o atual local passará a 
comportar a demanda de produtores 
interessados em ofertar seus produtos.

Deputado federal Covatti Filho indica 
emenda parlamentar para reforma 
e ampliação da Feira do ProdutorA Prefeitura de Passa Sete abriu ins-

crições na última segunda-feira, 8 de 
novembro, para produtores interes-
sados em serviços de trator de estei-
ra, visando à prestação de serviços nas 
propriedades rurais do município. Os 
interessados podem se inscrever na 
Secretaria Municipal de Agricultura e 
Meio Ambiente, até o dia 10 de dezem-
bro, das 8h às 12h e das 13h às 17h, de-
vendo apresentar o bloco de produtor, 
CPF e não estar em dívida ativa com o 
município.

O secretário da Agricultura, Meio 

Ambiente e Desenvolvimento Econô-
mico, Aloísio Bernardy, explica que a 
administração municipal está progra-
mada para iniciar o processo de licita-
ção para contratação da empresa que 
irá prestar os serviços em 2022.

Bernardy lembra que cada proprie-
dade poderá contratar até 4 horas de 
máquina com subsídio de 50% do va-
lor total. Conforme ele, esta é uma 
forma de viabilizar o desenvolvimen-
to das atividades rurais, facilitando o 
acesso dos produtores a serviços de 
máquinas com preços mais acessíveis.

Na manhã do dia 29 de 
outubro, a Feira do Pro-
dutor de Passa Sete re-
cebeu uma cozinha pro-
jetada. A aquisição desta 
cozinha completa era es-
perada por todos os ex-
positores. Para a aquisi-
ção do referido móvel, foi 
utilizado parte do recur-
so da Consulta Popular 
2020/2021, formaliza-
da por meio do Convênio 
FPE nº 1101/2021, cele-
brado entre esta muni-
cipalidade e o Estado do 
Rio Grande do Sul.

Além da cozinha, nos 
próximos dias será reali-
zado processo licitatório 
para aquisição de eletro-
domésticos, mesas e ca-
deiras, os quais serão ad-
quiridos com o restante 
do recurso recebido por 
meio da Consulta Popu-
lar 2020/2021. Com isso, 
a administração munici-
pal visa tornar o espaço 
da Feira do Produtor de 
Passa Sete mais confortá-
vel para os feirantes, bem 
como ao público. 

Satisfeitos, os agricul-
tores familiares que co-
mercializam hortaliças, 
pães, bolachas, queijos, 
manteiga, macarrão, ge-
leias e outros itens fres-
cos vindos diretamente 
de suas propriedades ru-
rais, comemoraram a en-
trega dos equipamentos.

Para o prefeito muni-
cipal, Mauricio Afonso 
Ruoso, os novos equipa-
mentos vão auxiliar os 
feirantes nesta retoma-
da das vendas após a cri-
se provocada pela Co-
vid-19, que gerou a au-

sência ou redução do nú-
mero de compradores. 
“Investir na feira e nos 
trabalhadores que atu-
am nelas é fundamen-
tal, porque esses espaços 
geram o fortalecimen-
to da renda desses agri-
cultores, além de man-
ter a economia aqueci-
da”, enfatizou, adiantan-
do que a administração 
trabalha na elaboração 
de projetos para a refor-
ma e ampliação do espa-
ço para que mais produ-
tores possam comerciali-
zar seus produtos.

Administração entrega cozinha
 planejada para a Feira Do Produtor

Prefeitura abre  inscrições para serviços 
de trator de esteira nas propriedades

DIVULGAÇÃO/BM
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Buscando proporcio-
nar melhorias em estra-
das do interior e aten-
der as demandas da po-
pulação, a equipe de 
serviços da Secretaria 
Municipal de Obras de 
Estrela Velha, vem tra-
balhando constante-
mente na recuperação 
e manutenção de es-
tradas vicinais. Nos úl-
timos dias, foram rea-
lizadas diferentes fren-
tes de trabalho nas lo-
calidades de Rincão do 
Cascalho, Rincão do Es-
pinilho e Rincão das La-
goas.

Em Rincão do Casca-
lho, a equipe de traba-
lhos se concentrou na 
recuperação da estrada, 
com a colocação de ma-
terial e patrolamento, a 
fim de melhorar as con-
dições de trafegabilida-
de aos moradores da lo-

calidade.
No Rincão do Espini-

lho, os trabalhos foram 
direcionados à constru-
ção de bueiros com tu-
bos de concreto, com 
o objetivo de facilitar 
o escoamento da água 
que se acumula no en-
torno da estrada, redu-
zindo os danos provo-
cados pelo acúmulo de 
água nas vias.

Já na localidade de 
Rincão das Lagoas, a Se-
cretaria de Obras reali-
zou serviços de terra-

planagem, na proprie-
dade de Elton Mello.

Conforme o secretá-
rio de Obras, Jorce No-
gueira, a equipe vem 
trabalhando para aten-
der toda a população da 
melhor forma possível 
e garantir a todos estra-
das em melhores condi-
ções. “Nosso objetivo é 
prestar o melhor servi-
ço à comunidade, ofere-
cendo mais conforto e 
segurança a quem tra-
fega pelas estradas do 
interior”, enfatiza.

Dando continuidade 
aos grupos presenciais 
do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV), o Cen-
tro de Referência e Assis-
tência Social – CRAS Es-
trela Guia, de Estrela Ve-
lha, vem desenvolvendo 
diversas atividades vol-
tadas ao desenvolvimen-
to integral de crianças e 
adolescentes.

Os encontros em gru-
pos contam com rodas 
de conversas, oficinas de 
artesanato, pintura, co-
lagem e hora do conto, 
além de filmes educati-
vos, entre outros. Todas 
as atividades são coorde-
nadas pela orientadora 
Social, Angela Somavilla, 
e pela psicóloga, Tatiana 
Mari de Alencar.

De acordo com a se-
cretária de Assistência 
Social, Grasiela Lasch, 
as atividades presenciais 
são importantes meios 
de promover a sociali-
zação e o fortalecimento 
de vínculos com os usuá-
rios. “Essas atividades 
trazem muitos benefí-
cios, pois proporcionam 

a retomada de experiên-
cias de troca, aprendiza-
gem, diálogo, reflexão, 
inclusão e superação. 
Após o período de isola-
mento social, há muitos 

desafios a serem traba-
lhados, para ressignificar 
medos e inseguranças e 
contribuir com o cresci-
mento individual e cole-
tivo”, comenta.

Estudantes de Estrela Ve-
lha participaram da segun-

da edição da Taça de Futsal dos 
Projetos Sociais, realizada no Gi-
násio Castelão, no município de 
Sobradinho, no último domin-
go, 7 de novembro. Na oportu-
nidade, o grupo disputou as ca-
tegorias Sub-11 e Sub-13, re-
presentando a equipe do Pro-
jeto Arte e Cidadania.

O Projeto Arte e Cidadania 
desenvolve oficinas semanais, 
de futebol, futsal e patinação, 
com crianças e adolescentes 
do município, em parceria com 
a Administração Municipal de 
Estrela Velha, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação.

A iniciativa busca contribuir 
para a formação integral e o 
desenvolvimento de habilida-
des das crianças e adolescen-
tes, proporcionando espaços 
de aprendizado e socialização 
no turno inverso às aulas.

A Secretaria Municipal 
de Agricultura de Estre-
la Velha realizou na sex-
ta-feira, 5 de novembro, a 
entrega de 2.674 alevinos 
aos produtores que fize-
ram a solicitação junto à 
pasta no mês de outubro. 

A iniciativa tem o ob-
jetivo de oportunizar aos 
produtores a diversifica-
ção da fonte de renda e o 
aproveitamento do poten-
cial hídrico das proprieda-
des. “Queremos incentivar 
nossos produtores, para 
que tenham outras fontes 
de renda, utilizando os re-
cursos que já possuem”, 
comenta o secretário de 
Agricultura, Egon Manske.

As espécies de carpa, 
jundiá e grumatã foram 
adquiridas da Psicultura 
Andreghetto, de Ajurica-
ba. Segundo a Secretaria, 
18 produtores rurais ad-
quiriram alevinos.

Secretaria de Agricultura 
realiza entrega de alevinos

Secretaria de Obras intensifica 
trabalhos no interior

Estudantes participam 
de campeonato de futsal 

em Sobradinho

Grupos do SCFV participam 
de atividades presenciais



Resumo da 39ª Sessão Ordinária (08/11/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 08 

de novembro, às 18h, na 39ª Sessão Ordinária. Confira o que foi delibera-
do durante a Sessão:

PROJETOS DE LEI APROVADOS 
PROJETO DE LEI 109/2021 que dispõe sobre os benefícios eventuais da 

Política da Assistência Social e revoga a lei municipal nº 4.089 de 31 de mar-
ço de 2015. O presente Projeto de Lei visa regular a concessão dos Benefí-
cios Eventuais da Política da Assistência Social, de acordo com a Lei Orgâni-
ca da Assistência Social – LOAS, de dezembro de 1993, considerando as al-
terações tratadas na Lei nº 12.435 de 2011, que vem integrar plenamente 
o escopo da Lei Orgânica da Assistência Social. 

PROJETO DE LEI N° 113/2021 que autoriza o Executivo Municipal a con-
tratar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de 
interesse público, para atender situação de emergência, junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 01 (um) Professor 
de Anos Iniciais e 02 (dois) Professores de Educação Infantil.  A contratação 
visa suprir o quadro de servidores que esta desfalcado em razão de subs-
tituição de servidora afastada das atividades presenciais por estar grávida 
atendendo a Lei 14.151/2021, por exoneração e outros.

PROJETO DE LEI N° 115/2021 que autoriza o executivo municipal abrir cré-
dito especial no orçamento de 2021, municipal nº 4.746, de 08/12/2020, no 
valor de R$ 310.000,00 (trezentos e dez mil reais), para aquisição de ônibus 
usado, que serão utilizados pelas escolas municipais e pelas entidades que 
representam o município. A aquisição desse ônibus será possível devido à 
economia que foi feita com despesa de pessoal e com um superávit financei-
ro de R$ 100.000,00 no MDE. (Voto contrário do Vereador Jeferson Matana)

PROJETO DE LEI 116/2021 que autoriza o Executivo Municipal a contra-
tar temporariamente, sem concurso público, em caráter excepcional de in-
teresse público, para atender situação de emergência, 01 (uma) Domésti-
ca. Esta contratação visa atender necessidades na Rede Municipal de Ensi-
no em razão de afastamento da servidora por aposentadoria. A contrata-
ção será realizada através de Processo Seletivo Simplificado já realizado, ou, 
em caso de vigência expirada, mediante realização de novo certame. Sa-
lientamos que o Executivo Municipal planeja a realização de concurso pú-
blico, para provimento de vários cargos na Administração.

PROJETO DE LEI N° 118/2021 que autoriza o executivo municipal abrir cré-
dito especial no orçamento de 2021, municipal nº 4.746, de 08/12/2020, 
no valor de R$ 481.104,00 (quatrocentos e oitenta e um mil, cento e qua-
tro reais), para recuperação do asfalto no acesso Euclides Bento Pereira 
em frente do Supermercado Treviso e em frente a loja do Maciel Materiais 
de Construção e também o calçamento da rua Firmino Lorenzeti  junto ao 
Cemitério Municipal, no Bairro Pousada do Sol.  As obras serão realizadas 
com recurso de emenda parlamentar do Deputado Federal Márcio Biolchi 
do MDB, no valor de R$ 481.104,00 (quatrocentos e oitenta e um mil, cen-
to e quatro reais) e contrapartida do município de R$ 32.492,05 (trinta e 
dois mil, quatrocentos e noventa e dois reais e cinco centavos) que já cons-
ta no orçamento de 2021.

PEDIDO DE VISTAS
PROJETO DE LEI N° 111/2021 que autoriza celebrar contrato de Conces-

são de Uso Gratuito de bem móvel municipal, que entre si, fazem o Muni-
cípio de Sobradinho e a Associação Civil Corpo de Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho. A cedência é de um tanque de água móvel de 6 (seis) mil li-
tros, com moto bomba, sistema de mangueiras para ligação e cintos de fi-
xação, para uso em serviços em uma das viaturas, o que auxiliará a Corpo-
ração nos atendimentos ao combate a incêndio. 

PROJETO DE LEI 117/2021 que autoriza o Poder Executivo a contratar 
operação de crédito junto à Caixa Econômica Federal, até o valor de R$ 
1.800.000,00 (um milhão e oitocentos mil reais), no âmbito do Programa FI-
NISA – Financiamento à Infraestrutura e ao Saneamento/ Modalidade apoio 
Financeiro, destinados à aplicação em despesas de capital em Aquisição de 
Veículos, Maquinas e Equipamentos. Referida contratação visa à aquisição da 
infraestrutura para a instalação de uma usina de asfalto no Município para 
a pavimentação de ruas não calçadas, bem como os acessos rurais, onde 
proporcionará grande economia aos cofres públicos considerando o custo 
do mesmo trabalho realizado por empresas contratadas pelo Município. 

Projeto de Lei baixado em comissão
PROJETO DE LEI 112 que estima a receita e fixa a despesa do município de 

Sobradinho para o exercício financeiro de 2022 no valor de R$ 51.200.000,00.
Proposições apresentadas
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 38/2021 do Ver. RAINOLDO WAIDE: Que o Exe-

cutivo Municipal informe, através da Secretária competente, se no ano de 
2021 o Município foi contemplado com algum recurso especifico, para a 
Covid 19, se sim informar através de qual Secretária Municipal ou pelo Go-
verno Federal, se houve a contemplação informar relatório completo dos 
gastos, e se ainda há algum valor disponível.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 111/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que 
o Executivo Municipal através do setor competente, providencie luminárias 
na Rua Paulo Serena, no Bairro Rio Branco. MOTIVO: Auxiliar na segurança 
de quem transita no local, durante o período noturno.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 112/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal através do setor competente, providencie lu-
minárias na Rua Fernando Ferrari, no Bairro Vera Cruz, em frente à casa 
de Sérgio Acosta Junior.   

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 113/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: Que 
o Executivo Municipal através do setor competente, providencie se possí-
vel, quebra-molas na Rua Eduardo Oliveira Vinhas, no Bairro Rio Branco.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 114/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: 
Que o Executivo Municipal, através do setor competente providencie a ve-
rificação das luminárias de toda a Rua Ildo Meneguetti, no Bairro Maieron.

PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 115/2021 do Ver. JANDERSON DIAS NUNES: 
Que o Executivo Municipal através do setor competente, providencie con-
certo do calçamento, na Rua Borges de Medeiros.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

O TEXTO O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 
CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO
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Prece à Santa Clara
Fazer 3 pedidos, 1 de negócio e 2 impossíveis. Rezar 9 dias, 9 
Ave-Maria. Mesmo sem fé, seus pedidos serão atendidos. Reze 
com uma vela acessa e no 9º dia deixe-a queimar. Publicar no 
9º dia, agradeço a graça alcançada C. O. C.

VENDE-SE: Casa com aprox. 200m² em 
dois pisos, toda em alvenaria com terreno 420m². 
Pertinho da Escola, no Bairro Rio Branco, em Sobra-
dinho/RS. Três quartos; banheiro; duas salas, lareira; 
cozinha mobiliada. Térreo: possui um quarto; ba-
nheiro; lavanderia; churrasqueira; garagem/ três car-
ros. Tem também piscina; quiosque; gramado, por-
tão eletrônico; sistema de alarme. Maiores informa-
ções 51 3742-2650, 982 049 374 ou KZa C Imóveis.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 029/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 029/2021 
que visa a Reforma do Motor do CB 09 FORD CARGO 1719 PLA-
CA IVS 5829. O Valor Total Da Reforma é de R$ 36.835,00 ( Trin-
ta e seis mil oitocentos e trinta e cinco Reais). sendo vencedora 
a empresa MULLER & BRIXNER OFICINA MECÂNICA LTDA , CNPJ 
nº 17.539.718/0001-53 , com endereço Rua Florindo Klafke, 239, 
Bairro IIndustrial Arroio do Tigre RS contratada pelo contrato n 
191/2021. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 75, inciso 
I da Lei 14.133 de Licitações.

Lagoão-RS, 05 de Novembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das 
licitações a seguir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido 
na integra junto a Prefeitura Municipal situada na AV. Manoel de 
Brito, 800. Neste Município, ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO PRESENCIAL 021/2021 Abertura: 26/11/2021 às 10:00 
Hs Objeto:

Aquisição de Combustíveis para veículos e maquinas da Fro-
ta Municipal

Lagoão, 09 de  Novembro  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 030/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 030/2021 
que visa a contratação de pessoa jurídica para fazer a Elabora-
ção de Projeto arquitetônico, memorial descritivo, orçamento e 
cronograma para Construção do Centro de Capacidade Educa-
cional Sala esta que será construída na Rua Rodolfo Stecker So-
bre o um terreno de 184 m² ao lado do Pavilhão Multiplo O Va-
lor Total da Contratação é de R$ 9.980,00 ( nove mil novecen-
tos e oitenta Reais). sendo vencedora a empresa INTEGRA AR-
QUITETURA E ENGENHARIA EIRELI, CNPJ nº 32.865.371/0001-
22 , com endereço Rua José Bonifacio,87, Bairro Centro, Sobra-
dinho RS. Esta licitação se ratifica nos termos do art. 75, inciso 
I da Lei de Licitações.

Lagoão, 12 de Novembro de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE VENDA N° 002/2021
PROCESSO N° 002/2021

MODALIDADE: MAIOR PREÇO

A Presidente da ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE SANTA ROSA DE 
LIMA, DE Arroio do Tigre, VILMA TERESINHA DA SILVA TELOKEN, 
por intermédio da Comissão nomeada pela Portaria n° 01/2021, 
torna público o presente Edital para efetuar a VENDA DE UMA 
ÁREA DE TERRA COM 70.500M² (SETENTA MIL E QUINHENTOS 
METROS QUADRADOS), NESTE MUNICIPIO conforme disposi-
ções que seguem:

1. DO LOCAL, DATA E HORÁRIO:
DATA DA ABERTURA: 25 de novembro de 2021
HORA: 18 horas (Horário de Brasília/DF).
LOCAL: Sala de Reuniões do Hospital – Rua Dom Guilherme 

Muller, 932 – Centro – Arroio do Tigre / RS
2. DO OBJETO:
2.1 O objeto que integra a Venda Pública é uma área de terra 

nua com 70,500m2 medindo 150 metros de frente e fundos e 
pelos lados 470 mt, lote rural nº 05 dentro de uma área maior 
de 138.806,50 m2 em condomínio.

3. DA APRESENTAÇÃO DAS PROPOSTAS
3.1 Para participação no processo de compra, os interessados 

deverão apresentar a sua proposta financeira, nos moldes do 
Anexo I, e os documentos de identificação, impreterivelmen-
te até as 17:00 horas do dia 25 de novembro de 2021, em en-
velopes distintos, lacrados, não transparentes, respectivamen-
te identificados, como de n° 1 e n° 2, com a seguinte inscrição.

4.0 DISPOSIÇÕES FINAIS 
13.1  Inteiro teor deste Edital poderá ser retirado junto ao se-

tor Administrativo do Hospital  Santa Rosa de Lima, no endere-
ço constante no preâmbulo.

13.2 Informações adicionais diretamente no Hospital, no se-
tor administrativo ou pelo fone 3747 1431.

Arroio do Tigre/RS 09 de novembro de 2021.

IMÓVEL COMERCIAL: 
Aluga-se imóvel comercial com 70 m², no bairro 
Vera Cruz em Sobradinho. --> Ótima localização 
Tratar pelo fone (51) 998709324 com Anderson.

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

ACESSE:
gazeta98.fm.br

Bombeiros 
Voluntários 

de Sobradinho

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Salmo 38
Ler 3 dias, 3 vezes ao dia e no quarto dia publicar.  Es-
pera para ver o que acontece. Graça Alcançada J. N.S.
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Na noite desse domingo, 7, a equi-
pe do 25 de Julho foi até Passo Fundo, 
onde enfrentou a equipe do "É os Guri" 
e venceu pelo placar de 6 a 2. Mesmo 
com a vitória, o time ficou em terceiro 
na chave e conseguiu a classificação 
para a terceira fase do estadual sub-
17. Os gols da partida foram marcados 
por Alemão (3x), Gilvano, Taylon e Ca-
nhoto. Calmo e Tiago fizeram os gols 
de Passo Fundo.

Um dos destaques da partida e do 
time, Alemão falou com a rádio Gazeta 
após o jogo. "Começamos o jogo perdi-
do em quadra. O time teve calma para 
buscar o resultado adverso e garantir 

os três pontos fora de casa", disse.
O treinador Douglas Vandes tam-

bém achou o time bastante sonolento 
em quadra, principalmente no início 
do jogo, quando a equipe perdia por 
2 a 0. "Aos poucos fomos encaixando 
nosso padrão de jogo e fomos fazendo 
os gols que possibilitaram a vitória da 
equipe fora de casa", comentou. O 25 
de Julho segue no estadual nas catego-
rias sub-17 e sub-15. A equipe de Ar-
roio do Tigre joga em Bento Gonçalves, 
na próxima segunda-feira, 15, onde dis-
putará um triangular contra o Arsenal 
de Não-Me-Toque e também o BGF de 
Bento Gonçalves.

25 de Julho vence em Passo Fundo 
e está classificado na próxima fase

FUTSAL

Neste domingo, 14, às 16 horas, o 
Ibarama Futsal vai enfrentar o União 
Independente de Santa Maria no Giná-
sio Castelão. O jogo é válido pela semi-
finais da Copa 65 anos da Federação 
Gaúcha de Futsal. A decisão será deci-
dida em duas partidas com o primei-
ro jogo em Sobradinho. Como o Ibara-
ma Futsal ficou em segundo lugar no 
triangular em Alvorada, irá decidir o 
mata a mata na cidade de Santa Ma-
ria. O jogo de domingo será transmi-
tido pela rádio Gazeta FM e também 
pela página do Facebook Gazeta So-
bradinho. Ingressos para o confron-
to estão à venda pelo valor de R$ 5,00 
antecipado. Para quem for na hora do 

jogo, o valor será R$ 10,00.

Triangular em Alvorada
Na tarde desse domingo, 7, come-

çou a segunda fase da Copa 65 anos da 
Federação Gaúcha de Futsal em Alvo-
rada. A equipe Ibarama Futsal jogan-
do em mais um triangular decisivo se 
classificou para semifinais da compe-
tição. O time ibaramense jogou às 14 
horas contra a equipe Bom Jesus de So-
ledade e empatou em 3 a 3. Já por vol-
ta das 17 horas, o Ibarama Futsal con-
quistou a classificação em mais um em-
pate. Dessa vez o time empatou em 5 
a 5 com a equipe de Alvorada, ficando 
em segundo lugar no triangular.

Ibarama Futsal enfrenta União Independente 
pela semifinal da Copa 65 anos da FGFS

GINÁSIO CASTELÃO

Na tarde do último 
sábado, 6, aconteceu 
na sede da Associação 
do bairro Maieron, uma 
competição interna de 
Kumite (luta) e Kata 
(formas), com os alu-
nos do karatê Shotokan 
em Sobradinho. O even-
to que foi um sucesso, 
aconteceu com disputas 
em muitas categorias 

com muito nível técnico 
e contou com a presen-
ça dos alunos, dos pais 
e convidados. 

O evento serviu de 
preparação para  os 
eventos que virão a 
acontecer em 2022. 
Logo após o evento 
aconteceu uma confra-
ternização entre todos 
que estiveram presen-

tes. O Sensei Gilberto 
agradeceu a todos que 
se envolveram durante 
o evento, fazendo com 
que tudo aconteces-
se da forma esperada. 
"Para quem quiser par-
ticipar, as aulas de ka-
ratê acontecem todas 
as terças-feiras e nas 
quintas-feiras no bair-
ro Maieron", disse.

Karatê Shotokan realiza torneio 
interno em Sobradinho

PATINAÇÃO

Na sexta-feira, 5 de novembro, um 
grupo de representantes do Arte 

Rodas participou de um show de pati-
nação artística em Vale do Sol.

O show foi promovido pelo Clube 
XLise de Vale do Sol e contou com a 
participação do Clube XLise de Santa 
Cruz do Sul e Arte Rodas de Sobradi-
nho. O evento reuniu cerca de 60 pa-
tinadores, abrindo a programação da 
semana do município de Vale do Sol.

Os patinadores que representaram 
o Arte Rodas e o município de Sobradi-
nho foram: Vitor Machado, Jorge Gon-
çalves, Guilherme Dias, Isabella Santos 
Vieira, Isadora Soares Lopes, Isabelly 

Soares Lopes, Andressa Redin, Pyetra 
Teichmann, Micheline Cavalheiro e Ma-
riah Cides. Eles estiveram acompanha-
dos dos técnicos Fabiane Knak, Mau-
rício Estraich e Camila Y Castro, bem 
como dos familiares e responsáveis.

A Associação de Patinação Arte Ro-
das agradece o apoio da prefeitura mu-
nicipal por estar levando o nome do 
município de Sobradinho para diver-
sas cidades.

O grande show de final de ano do 
grupo Arte Rodas está confirmado e 
ocorrerá na programação da semana 
do município, dia 4 de dezembro, às 
19h30, no Ginásio da Fejão.

Arte Rodas participa de 
show em Vale Do Sol
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Desenvolvido pelo es-
critório local da Ema-

ter/RS-Ascar e pela Se-
cretaria Municipal de As-
sistência Social, através 
do CRAS Nascer do Sol, o 
Grupo “Mãos na Massa” 
iniciou suas atividades 
na última segunda-feira, 
8 de novembro. O proje-
to irá beneficiar 60 famí-
lias sobradinhenses, que 
irão participar de ofici-
nas voltadas a produção 
de massas caseiras, com 
ovos e de legumes, mo-
lhos, pães, geleias e bola-
chas. Temas como apro-
veitamento integral de 
alimentos, atribuição de 
valores nutricionais nas 
refeições e boas práticas 
na fabricação, serão tra-
tados e demonstrados 
durante a realização do 
projeto.

A iniciativa, conforme 
a extensionista social res-
ponsável pelas ativida-
des, Maiquiele Schaefer 
Roso, irá atender 20 fa-
mílias a cada quatro me-
ses, divididos em grupos 
de 5 famílias por sema-
na, com um representan-
te cada, para que todos 
consigam produzir e le-
var para casa os alimen-
tos preparados por eles 
próprios. Os encontros 
serão sempre nas segun-
das-feiras, das 13h30 às 
16h,  junto a Cozinha Co-

munitária do CRAS, no 
Bairro Vera Cruz.

O público atendido 
pelo “Mãos na Massa” são 
mulheres, mães e chefes 
de família que partici-
pam dos Grupos do Servi-
ço de Proteção e Atendi-
mento Integral à Família 
que o CRAS atende, sen-
do elas, na maioria, bene-
ficiárias também do Pro-
grama Bolsa Família e do 
Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA). 

Conforme explica Mai-
quiele, a ideia do proje-
to surgiu de uma inicia-
tiva que viu se desenvol-
ver em outro município 
no qual trabalhava. Uma 
adaptação desta ideia foi 

apresentada à secretária 
de Assistência Social, Pa-
trícia Kegler, que buscou 
a viabilidade para rea-
lização. Neste sentido, 
conforme a secretária, 
uma máquina foi adqui-
rida para auxiliar no pro-

cessamento das massas e 
esta já se encontra junto à 
cozinha do CRAS. “Quan-
do foi comentado desta 
ideia, me interessou, pois 
além deles produzirem, 
colocarem a mão na mas-
sa, poderão levar os ali-

mentos para casa e pro-
porcionará também in-
teração”, destaca a secre-
tária sobre a importân-
cia de espaços como este, 
com vistas a emancipa-
ção e soberania alimentar 
das famílias atendidas. 
“É muito gratificante ver 
a alegria das participan-
tes, trabalhando, trocan-
do ideais”, acrescentou 
ela sobre o que presen-
ciou já na primeira tarde 
de oficina, onde cada fa-
mília produziu aproxima-
damente 5,5 kg de mas-
sa, sendo todos os ingre-
dientes e itens necessá-
rios fornecidos pela Se-
cretaria.

“Muitas vezes as pes-
soas não tem ideia do que 
podem produzir com de-
terminados ingredien-
tes, suas potencialida-
des e valores nutricio-
nais, e nem como diver-
sificar as refeições”, ex-
plica a extensionista Mai-
quiele ao se referir à difi-
culdade que muitas pes-
soas encontram, devido 
também a algumas restri-
ções, para conseguir va-
riar a alimentação fami-
liar. Para isso irão traba-
lhar mostrando possibili-
dades de utilizar os ingre-
dientes que encontram 
mais facilmente, como na 
horta de casa ou ainda re-
cebidos através de inicia-
tivas como o PAA.

Durante entrevista na 
rádio Gazeta FM 98.1 nes-
ta terça-feira, 9 de no-
vembro, a extensionis-
ta destacou a programa-
ção prevista. “O projeto 
inclui oficina de massa 
com ovos neste mês. No 
próximo será massa com 
legumes, como espinafre 
e beterraba, que even-
tualmente vem na cesta 
do PAA. Aproveitando a 
grande oferta de tomate 

em janeiro faremos ofici-
na de extrato de tomate. E 
em fevereiro está previs-
to oficina de pães e irão 
produzir também, atra-
vés de produtos que cos-
tumam vir na cesta do 
PAA, schmiers”, destacou 
Maiquiele. 

Para a assistente so-
cial, Pâmela Endler, a ini-
ciativa possui importân-
cia em diferentes fren-
tes. “O quanto isso vai 
auxiliar as famílias que 
viemos atendendo mui-
to neste momento de cri-
se econômica, de insegu-
rança alimentar que es-
sas famílias vem viven-
ciando ao longo do ano, e 
isso vem justamente para 
auxiliar e dar conta des-
sas necessidades que elas 
têm. Temos uma procura 
muito grande na Secre-
taria e no CRAS por ali-
mentos, então essa par-
ceria com a Emater vem 
para coroar o fim de ano, 
pois isso vai render pelo 
menos dez refeições, em 
média, para cada família. 
Nosso principal objetivo 
é promover acesso. Sem-
pre digo que, quando eles 
se sentem pertencentes, 
quando estão ali fazen-
do, colocando às mãos na 
massa, tem outro signifi-
cado”, destacou.

Ainda, segundo adian-
tou a secretaria Patrícia, 
deverá ser retomado em 
breve o projeto da horta 
junto ao CRAS, para que 
os alimentos sejam culti-
vados, cuidados e após le-
vados para casa pelos fre-
quentadores do espaço 
para serem consumidos 
pelas famílias. Também, 
segundo a extensionista 
da Emater, a compostei-
ra no local será reativada 
para melhorar a qualida-
de do solo na horta.

Ao fim do projeto, em 
dezembro de 2022, a ex-
pectativa é de reunir as 
representantes das 60 fa-
mílias em uma oficina de 
bolachas de Natal. 

Interessadas em parti-
cipar podem procurar a 
assistente social, Pâme-
la Endler, para realizar a 
inscrição, que pode ser 
feita através do telefone 
(51) 3742-2839, direta-
mente no CRAS.

“Mãos na Massa”: conhecimento aliado a soberania alimentar
>> SOBRADINHO   Parceria entre Assistência Social e Emater proporciona aprendizado à 
frequentadores do CRAS em oficinas de produção e aproveitamento integral de alimentos

FOTOS: CRAS
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“As melhores coi-
sas da vida são 
contadas e can-

tadas através da alma”. É 
com este mote que a Or-
ganizações Rech irá pro-
mover neste sábado, 13 
de novembro, um even-
to especial para mar-
car o lançamento da Pe-
dra Fundamental de seu 
novo empreendimen-
to, o Memorial Recan-
to das Oliveiras, em So-
bradinho.

Segundo a proprietá-
ria da empresa, Viviana 
Rech, este memorial se 
trata de um novo cemi-
tério particular, para o 
qual possuem uma pro-
posta diferenciada, sen-
do um local voltado ao 
cuidado e a preservação 
da memória dos entes 
queridos. “Se chamará 
Recanto das Oliveiras - 
Campo Santo, justamen-
te por ter uma propos-
ta diferente para as fa-

mílias. Então, antes de 
se iniciar as obras, será 
realizada esta apresen-
tação da Pedra Funda-
mental para solidificar 
o empreendimento”, ex-
plica Viviana.

Para marcar ainda 
mais este momento, um 
espetáculo teatral está 
sendo trazido à comu-
nidade local, sendo o 
valor obtido com a ven-
da dos ingressos rever-
tido a APAE de Sobra-
dinho. “É um show, um 
musical muito anima-
do por sinal, para tra-
zer um pouco de alegria 
e preencher os corações 
de todos que se fizerem 
presentes. São seis can-
tores, inclusive alguns 
deles de musicais inter-
nacionais. Com a desti-
nação do valor à APAE 
 também é uma forma 
de agradecermos por es-
tarmos dando mais este 
passo dentro da nos-

sa empresa com a cria-
ção do Memorial e junto 
com a comunidade”, de-
talha a empresária.

O Memorial, segundo 
Viviana, é a realização 
de um sonho da família, 
a qual atua no ramo de 
cantaria há mais de qua-
renta anos. “Para nós 
é um momento espe-
cial, que idealizamos so-
nhando cada detalhe e, 
hoje, poder trazer para 
a comunidade mais um 
espaço, mais uma opção, 
uma proposta diferen-
te, é muito gratificante”, 
acrescenta.

O espetáculo “Meta-
phora – O Oscar da Vida”, 
com direção de Dario L. 
Camacho, será realiza-
do na sequência do lan-
çamento da Pedra Fun-
damental, que receberá 
a benção do padre Gel-
so Bernardy, a partir das 
20h, no Salão Paroquial 
de Sobradinho. 

Os ingressos, no valor 
de 15 reais para crian-
ças e 30 reais para adul-
tos, estão sendo ven-
didos na sede da APAE 
e estarão disponíveis 
também na hora, até al-
cançar o público limi-
te em razão dos proto-
colos da pandemia. “A 
APAE é uma entidade 
que tem uma grande im-
portância na comunida-
de, possui diversos pro-
jetos. Apenas quem usu-
frui do espaço da enti-
dade sabe o quão im-
portante é tê-la ativa e 
funcionando. É incrível 
o que eles realizam. Du-
rante o musical haverá 
um Oscar para a inclu-
são, para as pessoas en-
tenderem que ninguém 
é diferente, a diferença 
está na maneira em que 
se olha para si e para o 
outro. Uma oportunida-
de única de prestigiar a 
peça, ouvir boa música e 

contribuir com a APAE. 
Estão todos convidados 

a participar”, enfatiza Vi-
viana.

METAPHORA: espetáculo para marcar uma nova história
>> O OSCAR DA VIDA   Realização do Espaço Cultural Rech terá valor arrecadado com a 
peça teatral desti nado integralmente à APAE de Sobradinho

DIVULGAÇÃO
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11/11.....0,5000%   13/11.....0,3575% 

12/11.....0,5000%   14/11.....0,3575% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 12/11 Paralelo 12/11

R$ 5,49 R$ 5,47

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 153,00 min 

R$ 82,00 min

R$ 200,00 min

R$ 13,25

R$ 80,00 min

R$ 9,50 min

R$ 9,50 min

R$ 8,30 min

R$ 10,95 min

R$ 163,00 max

R$ 88,00 max

R$ 360,00 max

R$ 88,00 max

R$ 11,50 max

R$ 10,25 max

R$ 9,50 max

R$ 5,80 min
R$ 6,50 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 951,249
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 12/11                    R$ 6,53

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 27°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Outubro 89mm      Novembro 2mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Parcialmente

Probabilidade
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Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Município promove 1ª Feira do 
Produtor Rural de Ibarama

>> REGIÃO   De acordo com a organização, o evento foi 
promovido como uma forma de incenti vo à produção rural

Ocorreu nos dias 5 e 6 
de novembro a pri-

meira Feira do Produ-
tor Rural do município 
de Ibarama. A feira teve 
o intuito de incentivar 
as Agroindústrias Fami-
liares, os produtores ru-
rais do município e os ar-
tesãos, os quais tiveram 
a oportunidade de divul-
gar e comercializar seus 
produtos coloniais e ar-
tesanais, bem como ex-
por a cultura municipal 
através dos artesãos e 
músicos ibaramenses. O 
evento foi uma promo-
ção da Administração 
Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria de 
Agricultura e Fomento 
Econômico, em parceria 
com a Emater/RS-Ascar.

De acordo com o pre-
feito municipal, Valmor 
Mattana, a feira foi pen-
sada na forma de um in-
centivo às agroindús-
trias e aos produtores 
rurais do município. “En-
tendemos que as agroin-
dústrias são uma possi-
bilidade do produtor au-
mentar sua renda e tam-
bém despertar seu espí-
rito empreendedor. Essa 
feira teve como princi-
pal objetivo, favorecer 
as agroindústrias e ao 
mesmo tempo incenti-

var o produtor a colocar 
seus produtos à venda”, 
destacou.

Além das várias expo-
sições de produtos co-
loniais e artesanatos, a 
feira contou com copa e 
cozinha e atrações cul-
turais, integrando assim 
pessoas de várias comu-
nidades do município. 
As apresentações ocor-
reram no dia 5 de no-
vembro, no Salão Paro-
quial, das 15h às 22h, e 
contaram com as parti-
cipações de Gelson e Ma-
rieli, Patta & os  Boemios 

e Natan e Naiane. “Não 
pensamos em uma fei-
ra apenas para vender 
produtos, mas que fos-
se um encontro de pes-
soas que fossem adqui-
rí-los e ao mesmo tem-
po confraternizar. O que 
a gente quer também é 
unir a comunidade cada 
vez mais, fazer com que 
participem do dia a dia 
do nosso município”, sa-
lientou Mattana.

O prefeito ainda agra-
deceu à todos os envolvi-
dos de uma maneira ou 
de outra. “Quero agra-

decer os patrocinado-
res, a Prefeitura Munici-
pal de Ibarama, Câmara 
Municipal de Vereado-
res, Cooperativa de Cré-
ditos Sicredi, Posto São 
Bernardo, Guardiões de 
Sementes e a impren-
sa que fez a cobertu-
ra do evento. Agradece-
mos também a presen-
ça das autoridades, con-
vidados, músicos, em es-
pecial aos expositores e 
ao público que engran-
deceu essa Feira do Pro-
dutor Rural de Ibarama 
2021”, concluiu.

FOTOS: DIVULGAÇÃO




